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Liebe Clubmitglieder und Freunde des ETC,
neulich habe ich gelesen: „Nichts altert so 
schnell wie Visionen von der Zukunft“.

Was unseren Tennisclub betrifft würde ich 
das auf keinen Fall unterschreiben!
Schließlich haben wir unseren 1. Vorsitzen-
den Alexander, dem das Wort „Visionär“ 
quasi auf der Stirn geschrieben steht. 
Nun ist er zwar nicht der Einzige mit vielen 
guten Ideen die unseren Verein nach vorne 
bringen, aber eigentlich - und jetzt plaudere 
ich ein bisschen aus dem Nähkästchen der 
Vorstandssitzungen - immer die treibende 
Kraft wenn es darum geht, Ideen erstmal zu 
äußern, dann zumindest ausgiebig darüber 
zu diskutieren und letztendlich abzuwägen. 
Danke dafür Alexander.

Egal aus welcher Richtung kommend sind 
so schon viele Ideen umgesetzt worden, 
andere wurden verworfen, zurückgestellt 
oder sind gerade noch in der Umsetzung. 
Mir scheint es jedenfalls, dass gerade in den 
vergangenen Monaten sooo viel passiert ist.

Ich denke an die neu gestalteten Dusch- 
und WC-Räume, die Gastro und unsere 
neue Haus- und Hof-Brauerei Flensburger, 
an neue Markisen der Sparkasse und an ein 
neues „Anstell-Lager-Haus“ (damit die Um-
kleiden auch Umkleiden sind und nicht La-
gerräume), an neue Fahrradständer und an 
ein neues Tor, an neue Stuhlaufl agen für die 
Terrasse und viele zum Teil gut gesponserte 
vor allem aber immer hervorragend organi-
sierte Turniere und/oder Events......

Danke an Alle, die den Verein schon jetzt 
mit Rat und Tat unterstützen und Danke an 
jeden von euch für neue Visionen und Hilfe 
bei der Umsetzung
Das wird ein herrlicher Sommer.

Wir sehen uns im Club.

Monika Wohlfarth 
(Redaktion ETC Magazin)
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Liebe ETC-Familie,

ein aufregendes, aber für den ETC ein wundervolles und attraktives Jahr 2023 liegt hinter 
uns.
Mit einem Budget von über 200.000 € konnten wir das vergangene Jahr mit einem kleinen 
Plus abschließen!

Krieg und politische Preispolitik konnten energetisch uns relativ wenig anhaben, die Strom/
Gaskosten sind zwar insgesamt deutlich gestiegen, aber dank massiver Einsparungen sind 
die Preiserhöhungen größtenteils kompensiert worden. 
Es konnte zudem mit viel Ressourcen in den Club investiert werden, dazu zählen Investi-
tionen in die Gastronomie Halle wie Clubhaus, Sicherheit wie Videoüberwachung, neues 
Tor Clubanlage, Schutz Parkplatz Halle, neue Sanitäranlagen im Clubhaus samt Toiletten 
Umkleiden u.v.m.
                                                                                                                                                                    

 April | 2024

Zum Thema: 2023, ein wegweisend, positives Jahr für den ETC

Wir fördern 

und versorgen Ostholstein - 

mit gutem Gewissen.

Ökostrom, Ökogas, klimafreundliche Technologien und 
sichere Entwicklung für Ostholstein.
Mit Engagement für die Menschen in unserer Region.
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Ebenso haben wir in PR investiert und einen ETC-Trailer mit Matthias Stach produziert, 
dieser hat uns als Image-Instrument neben unseren ETC-Film sehr geholfen, unter anderen 
2 neue Großinvestoren für den ETC zu gewinnen: 

Die Firma Cobobes, Sebastian & Stefan Dose haben u.a. dank unseres Auftretens von Ulf 
Kahmke und mir eine Kooperation abgeschlossen, indem unsere CO2 Neutralität in den 
kommenden Jahren erreicht werden soll. Schon dieses Jahr wird die Tennishalle gemäß 
Beschluss der Mitgliederversammlung für die kommende Wintersaison fit gemacht, 14 Grad 
als Mindesttemperatur zu erreichen/halten. Ein großzügiges Sponsoring-Paket seitens Co-
bobes ist in Auflage.
Als zweiter großer Sponsor ist eine Großbrauerei mit sehr attraktiven Zusagen gewonnen 
worden. Details sind in Arbeit somit werde ich Euch nach Abschluss der Verträge in einem 
Newsletter zu einem späteren Zeitpunkt gerne informieren.

Dann sind erwähnenswert für 2023 die vielen Turniere, Kuddel-Muddels, Skat-Turniere und 
sonstige Events, ein grandioser Mixed-Cup mit Elvis und ABBA, es wurde bis tief in die 
Nacht hinein getanzt und gefeiert. Das legendäre Freischützturnier mit dem Tennis-Talk 
Matthias Stach zum Finale mit über 110 Zuhörern und ein unglaublich spannendes Finale… 
auch das ist der ETC.

Aber auch Bob und Sven samt Helfern sei großen Dang gezollt, speziell die Jugendarbeit 
liegt in erster Linie neben Lena in deren Händen. In SH gehören wir damit zu den Top-Ju-
gend-Förderern.

Einen lieben Dank an alle Ehrenamtliche und Unterstützer für den ETC. 2024 stellt uns 
wieder vor neue Herausforderungen. Aber wir sind mit Euch allen erstklassig aufgestellt.
Ziel ist es für 2024, ohne die Mitglieder-Beiträge wie auch in den letzten 14 Jahren zu erhö-
hen, ein ausgeglichenes Ergebnis für 2024 anzupeilen. 
Dafür steht Euer von Euch gewählter ehrenamtlicher Vorstand.

 Euer gesamter Vorstand &
 Alexander Herrmann
 1. Vorsitzender ETC
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Der NACHRICHTEN - ÜBERBLICK  von Alexander Herrmann

Danke auch an das Anlagen-Kompetenz-
Team, denn alle Heizungen wurden neu 
gestrichen.

Ich selbst habe alle alten Lüfter (> 12 Jah-
re!) deinstalliert und werde in den kommen-
den Wochen diese durch neue ersetzen, 
ebenso installiere ich eine moderne LED-
Beleuchtung.

2.   Zweite Sommersaison 
mit Tatjana & ihrem Team

Unsere Großveranstaltungen, Skatturnie-
re, Familienfeiern oder nur die Clubabende 
wurden bislang mit hohem Einsatz erstklas-
sig kulinarisch begleitet, da kann man nur 
sagen: weiter so…

1.   Winterzeit, 
Renovierungszeit Außenanlage 

 

Diese Bilder sprechen
für sich:



AUS DEM CLUBLEBEN- 8 -

den Windfang haben wir neue von frischen 
Sponsoren, die Bäume wurden fachgerecht 
„gelegt“.

4.   Neue Markisen
Dank Vermittlung durch Thorsten Drews 
erhalten wir von der Sparkasse neue Mar-
kisen. Die alten „Sparkassen“-Markisen“ 
haben das zeitliche gesegnet, größten Dank 
an das Geldinstitut. 

Zu Redaktionsschluss sind die Markisen 
noch nicht installiert, somit leider noch keine 
Bilder der Neuen.

So soll in dieser Sommersaison wieder 
kräftig die Gastronomie unterstützt wer-
den. Denkt dran, auch manche private Fei-
er, Freundestreffen oder sonstige Events 
können von Tatjana & Alexander bestens 
bedient werden. Einfach bei Tatjana unter 
0176-84153806 anrufen und vorplanen.

3.   Herbststürme

Zwei Bäume und ein Windfang wurden 
durch die herbstlichen Stürme zerstört. Für
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Die Fa. Cobobes hat uns bereits 2 x mit 
sofortigem Einsatz bei Wasserrohrbrüchen 
geholfen und damit den hervorragenden 
Service bewiesen. Cobobes wird in Zukunft 
sich um alle Heizungs- und Sanitäranlagen 
kümmern. Ebenso wird ein Konzept ausge-
arbeitet, wie wir die Halle CO2 neutral und 
warmhalten können. Ein größeres Sponso-
ren-Paket (Werbebanden Außen und Halle 
sowie ETC-Magazin, Umschlagseite hinten) 
rundet das Engagement ab.

Ein neuer Bierlieferant wird uns als Groß-
sponsor in Zukunft unterstützen! Das wich-
tigste aber bei einem Brauereiwechsel ist 
der Geschmack, das Bier muss munden!
So haben Tatjana & Alexander eine Bier 
Blindverkostung mit 26 Personen aus unse-
rem Kreise veranstaltet. Es wurden 3 Biere 
angeboten. Jeder musste seinen Favorit be-
nennen.

Unser bisheriges Krombacher wurde nur 
von 4 Personen geschätzt. Das Flensburger 
Edles Helles von 13 und das Flensburger 
Strandlager empfanden 9 Personen als das 
Beste Bier. Ein klarer Sieg für Flensburger! 
Unser neuer Lieferant ab der Sommer-
saison. Über das umfangreiche Sponso-
ring-Paket berichten wir später.

5.   ETC Tennishalle
Neue Beschriftung dank Holger Szellinski. 
Die Tennishalle wurde umbenannt in die 
ETC-Tennishalle, Holger hat dies tatkräftig 
umgesetzt. Danke Holly!

6.   Spielerbörse
Bitte schaut regelmäßig mal auf unsere 
Website unter Spielerbörse: www.tceutin.de 
/ Spielerbörse. Dort suchen Spielwillige im-
mer wieder neuen Anschluss. Einträge von 
Anne Ulrich & Jan-Henning Flüh sind bereits 
eingetragen!

7.   Parkplatz-Stress Tennishalle
Die geliebten Elterntaxis der angrenzenden 
provisorischen Schule verschandeln un-
seren Parkplatz. Morgens wenden dort ca. 
40 Fahrzeuge und strapazieren langfristig 
unseren Belag. Sämtliche Schilder werden 
ignoriert. Zur Sommersaison werden wir den 
Parkplatz mit einer Kette sperren, ein geson-
derter Newsletter wird dazu erscheinen. 

8.   Neue Investoren
Besonders mit Hilfe unseres neuen Wer-
be-Trailers haben wir die Geschäftsleitungen 
zweier Neusponsoren gewinnen können. 
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schaffen. Da sind herumliegende Ten-
nistaschen im gesamten Gastro-Bereich 
nicht mehr vom Vorstand aus erwünscht. 
Die Lösung ist ein neues installiertes Ta-
schen-Regal im Flur.

Manche Spieler gehen nach dem Duschen 
übrigens zum Parkplatz und legen im Auto 
die Tennistasche ab, ehe sie in Einkehren. 
Auch eine Lösung.
Wertgegenstände gehören übrigens nicht in 
die Taschen!

11.   Position Pressewart - vakant
Was wäre der ETC wohl ohne die zahlrei-
chen aktiven und passiven Unterstützer? 22 
Ehrenamtliche sind bereits aktiv! Lediglich 
der oder die Pressewart/in könnte das ETC 
Führungsteam noch mehr unterstützen. 
WER HAT LUST UND SPASS, bitte bei mir 
melden. 

12.   E-Mail-Adresse noch aktuell?
Sollte sich Eure eMail-Adresse verändert 
haben oder noch keine im ETC hinterlegt 
sein, bitte eine kurze Mail an Klaus-Peter, 
unserem „eMail-Verwalter“, oder zentral:
kluweboettger@web.de 
info@tceutin.de Alexander Herrmann

04 | 2024

9.   Investition Gastro‘s:
Nachdem wir im Clubhaus 2022 in eine kom-
fortable Profiküche investiert haben, geht es 
in der Wintersaison in der Halle in kleineren 
Schritten weiter. In der Vorratskammer wur-
de in einen neuen energiefreundlichen Kühl-
schrank investiert, 3! alte Geräte entsorgt, 
siehe Bild.

Zudem wurde eine schallschluckende Deko-
wand im Gastraum verwendet, ein komplet-
ter neuer Anstrich und neue Wandtextilien 
runden das Gesamtbild ab. 

10.   Tennistaschen finden neuen Platz
- jetzt auch in der Halle

Die Gastro, besonders Tatjana gibt sich 
viel Mühe, eine ordentliche und gestal-
terisch ansprechende Atmosphäre zu 



MITGLIEDERVERSAMMLUNG - 11 -



- 12 - MITGLIEDERVERSAMMLUNG

Sehr geehrter Herr Herrmann,
sehr geehrte Mitglieder des Vorstandes, 
liebe Tennisfreund:innen,
meine sehr verehrten Damen und Herren,

da mein Kalender oftmals kurz vor dem bzw. am Wochenende gut gefüllt ist, kann ich 
heute leider nicht persönlich zu Ihnen sprechen.
Daher sende ich Ihnen auf diesem Wege die herzlichen Grüße der Stadt – auch im Namen 
unseres Bürgervorstehers, Dr. Andreas Zabel. 
Sie sind eine starke Gemeinschaft mit einer großartigen gemeinsamen Leidenschaft. Mehr 
als 360 Mitglieder – das spricht für sich. Davon mehr als 100 Jugendliche. Die Jugendar-
beit wird bei Ihnen großgeschrieben und das ziemlich erfolgreich, das ist gut und wichtig! 
Ich bin mir sicher, es liegt nicht nur an dem besonderen Ort, dass Ihr Verein so viel 
Zuspruch hat, denn ihre Tennisanlage liegt an einem der schönsten Plätze in der Region: 
idyllisch mitten im Seeschaarwald, direkt am Großen Eutiner See. Das ist nur schwer zu 
toppen. Dazu haben Sie noch einen eigenen Steg, der nach den Matches zum Baden 
einlädt. 
In den letzten Jahren wurde viel am Unterhalt der Sportstätten gearbeitet. Die Stadt Eutin 
hat sich immer im Rahmen ihrer Möglichkeiten beteiligt und wie viele andere geholfen, die 
finanziellen Belastungen zu schultern. 
Sie stehen für Freundschaft, Teamgeist, sportliche Erfolge, aber Ihr Engagement geht 
noch darüber hinaus: Ihre Mitglieder halten gemeinsam die Anlagen gut in Schuss. Sie 
arbeiten mit Sponsoren, sind fit im Bereich PR – wie z.B. Ihre sehenswerten Imagefilme 
auf der Homepage beweisen.
Der ETC ist ein Verein, in dem das Ehrenamt aktiv gelebt wird. Dafür ein großes Danke-
schön an alle, die sich mit viel Herzblut einbringen! 
Ich wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg und allen Beteiligten viel Spaß und Freude mit 
dem Tennissport. 

Für die Mitgliederversammlung mit der umfangreichen Tagesordnung sowie den anstehen-
den Wahlen wünsche ich Ihnen einen guten, reibungslosen Verlauf.

Ihr 
Sven Radestock
Bürgermeister



MITGLIEDERVERSAMMLUNG - 13 -

Auszüge aus dem PROTOKOLL der Mitgliederversammlung
Zu „fehlenden“ Passagen finden sich auch Berichte in diesem Magazin. 

Das vollständige Protokoll ist wie immer auf unserer Homepage zu finden.

Ergebnisprotokoll der Mitgliederversammlung
des Eutiner Tennisclub „Grün-Weiss“ von 1950 e.V.
am 22. März 2023,  18.30 Uhr
Ort: Gastraum der ETC-Tennishalle
 Sonnenredder 1 | 23701 Eutin

Die Mitgliederversammlung 2024 beginnt um 18.36 Uhr.

1.0 Begrüßung
Der 1.Vorsitzende Alexander Herrmann begrüßt die erschienenen Mitglieder des Eutiner Tennisclubs, sowie 
unseren Platzwart Ulrich Krause.

2.0 Totenehrung
Es wird dem Verstorbenen Heinz Pawlowski gedacht. Ebenso erheben sich die Versammelten zu einer Schwei-
geminute in Gedenken an die verstorbene Gerda Rönpage, Gründungsmitglied des Eutiner Tennisclubs.

3.0 Eröffnung der Versammlung
Dann eröffnet der 1. Vorsitzende die Versammlung.
 3.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
 Mit 38 erschienenen und stimmberechtigtenVereinsmitgliedern (Anlage 1-Teilnehmerliste) ist die 
 Versammlung beschlussfähig.
 3.2 Wahl eines/einer Versammlungsleiters /-leiterin
 Als Versammlungsleiter wird Klaus-Peter Kluwe-Böttger vorgeschlagen. 
 Er wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an.
 3.3 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom 17.03.2023
 Das Protokoll wurde im ETC-Magazin und auf der Vereinshomepage veröffentlicht. 
 Es liegt ebenfalls zur Einsicht vor. Das Protokoll wird mit einer Enthaltung genehmigt.
 3.4 Genehmigung der Tagesordnung
 Zur ursprünglichen Einladung des 1.Vorsitzenden hat es 2 fristgerecht und ordnungsgemäß ein-
 gereichte Anträge der Mitglieder, stellvertretend von Martin Bruse und Tina Riegel, gegeben.
 Alexander Herrmann regt an, TOP 15.1 zum Event „Tennis Talk“ zusammen mit TOP 8, der Ausspra-
 che zu den Berichten zu behandeln, da sich dies thematisch anbietet.
 Die Tagesordnung (Anlage 2-Einladung) wird von der Versammlung mit einer Enthaltung genehmigt.

4.0 Grußworte
Die Schriftwartin Monika Wohlfarth hat -wie in jedem Jahr- auch den Bürgermeister bzw. seinen Vertreter und 
einige Redaktionen der lokalen Presse angeschrieben und zur Mitgliederversammlung eingeladen. Leider ist 
niemand dieser Einladung gefolgt. Bürgermeister Sven Radestock hat aber ein schriftliches Grußwort verfasst, 
welches der 1.Vorsitzende nun verliest. (Anlage 3-Grußwort)
Weitere Grußworte werden nicht überbracht.

5.0 Ehrungen
Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: Mirco Cordua
      Birger Wede
      und Nicole Otte.   Sie erhalten die silberne Vereinsnadel.

Die goldene Vereinsnadel für 40 Jahre Mitgliedschaft erhält Frank Cordua.

Leider sind nicht alle zu ehrenden Personen anwesend.

An dieser Stelle erwähnt der 1.Vorsitzende den jetzt zu verzeichnenden Austritt von Hiltrud Scholz. Sie war 67 
Jahre Mitglied des Vereins und ist nun aus alters- und gesundheitlichen Gründen ausgetreten. 
Herr Herrmann wünscht ihr weiterhin alles Gute. 
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6.0 Geschäftsberichte des Vorstands

 1. Vorsitzender - Alexander Herrmann
Der 1. Vorsitzende beginnt mit dem Dank an alle ehrenamtlich und engagiert tätigen Mitglieder, ohne die Vieles 
nicht möglich wäre. Herr Herrmann dankt für die besonderen Leistungen unseres Mitglieds Karl-Heinz ( Kalle ) 
Bornhöft. Kalle organisiert regelmäßig einige Events „neben dem Tennis“, wie z.B. die Skatturniere.
Besonders erwähnt Herr Herrmann auch das Engagement unseres Mitglieds Thorsten Drews, der sich inner-
halb kürzester Zeit durch intensives Training „hochgespielt“ und einen Lehrgang zum LK-Turnierschein erfolg-
reich abgeschlossen hat. Neben seinen Unterstützungen mit beruflichem Hintergrund als Sponsor bringt er sich 
mehr und mehr für das Vereinsleben ein. Er organisiert Tennisreisen, Turniere und zusammen mit Ulf Kahmke 
und Peter Langbehn kümmert er sich um das Resort „Marketing und Sponsoren“.

Somit war im Vortrag des 1.Vorsitzenden „die Brücke geschlagen“ zu einem besonderen Event im letzten Som-
mer, organisiert von einem weiteren „Macher“ im Marketing-Team, Ulf Kahmke. Das Event wurde im Nachhin-
ein von vielen Mitgliedern in Frage gestellt und führte zum unter TOP 15.1 aufgeführten Antrag auf Aufklärung 
zu entstandenen Kosten. Martin Bruse führt zu diesem Zeitpunkt an, dass aufgekommene Fragen nicht zufrie-
denstellend beantwortet worden waren und die Mitglieder vom Vorstand mehr Tranzparenz erwarten. 
Die ausführliche Diskussion wird mit TOP 8 erfolgen, da noch weitere Berichte des Vorstands folgen.

Herr Herrmann berichtet weiterhin von einigen Herbststürmen, deren Auswirkungen auf unserer Anlage inzwi-
schen aber alle wieder beseitigt | repariert werden konnten.

„Frischen Wind“ haben wir durch Tatjana und Alexander Lähndorf, unser neues Gastro-Team, erfahren.
Die gelungene Umgestaltung des Gastraumes der Halle findet sehr viel Zuspruch.
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 2. Vorsitzender - Uwe Wallbrecht
Der 2.Vorsitzende lässt sich aus gesundheitlichen Gründen entschuldigen. 
Der Versammlungsleiter Klaus-Peter Kluwe-Böttger hat im Vorfeld zu dieser Versammlung noch mit ihm 
gesprochen und berichtet an seiner statt. Mit eigenen Worten erwähnt er aber zunächst die hervorragende 
Betreuung unseres Platzbuchungsportals durch Herrn Wallbrecht.
Bereits im letzten Jahr hat der 2te Vorsitzende seine Bemühungen in Bezug auf ein Energiekonzept für die
Tennishalle vorgestellt und im Laufe des Jahres weiterhin daran gearbeitet. Die Zusammenarbeit mit einem In-
genierbüro wurde aus Kostengründen abgebrochen. Die aufgerufenen Honorare standen in keinerlei Verhältnis 
zu den für uns zu erwartenden Ergebnissen in Bezug auf Effektivität und Umsetzbarkeit.
Stattdessen setzen wir nun große Hoffnung in die Zusammenarbeit mit unserem neuen Partner, Fa. Cobobes.

In enger Zusammenarbeit mit der Tennisschule wurde in der vergangenen Wintersaison 23|24 damit begonnen, 
ein Leistungstraining anzubieten. Ziel ist, langfristig wieder den Erhalt einer Damen- und Herrenmannschaft 
gewährleisten zu können. Unser 2te Vorsitzende unterstützt dieses Projekt federführend als Trainer und Be-
treuer ausgewählter, leistungsstarker Spieler. Unterstützt wird er von den Vereinsmitgliedern Mario Ehrig, Peter 
Kowallik und André Gutzeit. Nach anfänglichen Problemen, die Motivation und ernsthafte Wahrnehmung der 
Jugendlichen betreffend, läuft es jetzt mit den 14-16-jährigen gut weiter.

 Sportwartin Mannschaften - Lydia Kahmke
Lydia Kahmke stellt kurz Ihren Aufgabenbereich vor, bevor sie mit ihrem Rückblick auf die Winterrunde 23|24 
beginnt. (Der Bericht und die Tabellen liegen dem Protokoll als Anlage 4 bei.)
In der Wintersaison hat es mit der Damen-Mannschaft eine Abmeldung gegeben, so dass für den ETC 11 
Mannschaften gespielt haben.
-In der Nordliga 1 belegte unsere Herren 50 den 4. Platz.
-Die Saison der Herren war spannend bis zum letzten Spieltag, 2 Sätze brachten die Entscheidung zum Auf-
stieg in K2. Leistungsträger waren hier die Brandenburg-Brüder, die ab Sommer in Kiel spielen werden.
-Den Damen 40 gratuliert Frau Kahmke zum Aufstieg, der bereits vor dem letzten Spieltag am kommenden 
Sonntag sicher ist. 
-Die Damen 50 steigen nach ihrem 2.Jahr in der SH-Liga leider ab.
-Die Herren 50 II hält Klasse 3. Da die Herren 50 III von K4 jetzt wieder aufgesteigen, werden beide Mann-
schaften in der Sommersaison in Klasse 3 spielen.
-Unsere zweite SH-Liga-Mannschaft, H 55, „landen“ auf Platz 7 und steigen somit leider ab.
Alle weiteren Mannschaften haben ihre Klasse gehalten.
Alle Mannschaften blicken auf eine Winterrunde zurück, in dem die Punktspiele auch in der Halle sehr gut von 
unserer Gastronomie mit Tatjana und Alexander Lähndorf bewirtet wurden.

Für die Sommerrunde sind 10 Mannschaften des ETC gemeldet. Während die Herrenmannschaft mit MF Sven 
Giesler neu aufgebaut wurde und in K5 spielen wird, haben wir weiterhin leider keine Damenmannschaft.
Die „Herren 65“ hat vorzeitig zurückgezogen weil nur noch ein weiterer Verein in dieser Gruppe gemeldet hatte.

Frau Kahmke bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit allen Mannschaftsführenden und freut sich auf 
eine belebte Außenanlage während des Sommers, zu dem nicht nur viele Clubangebote sondern auch die 
Punktspiele beitragen werden. Inklusive der Jugendmannschaften werden dies 38 Heimspiele sein.

Martin Bruse, als MF der Herren 60 und auch der Zustimmung aller anderen Mannschaftsführenden sicher, gibt 
diesen Dank für hervorragende Betreuung an Lydia Kahmke zurück.

 Sportwart Turniere - Klaus-Peter Kluwe-Böttger
Unser Sportwart blickt auch in dieser zuende gehenden Wintersaison auf einige schöne Kuddel-Muddel-Turnie-
re in der ETC-Tennishalle zurück. Das Vereinsleben im neu gestalteten Clubraum brachte viel Spaß. 
Mit Blick auf unser Saisoneröffnungsturnier am 20. April macht er deutlich, wie wichtig ihm Spiel UND Spaß im 
ETC sind.  
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Tennisfreundschaften und andauernder Spielbetrieb auf der Anlage liegen ihm immer sehr am Herzen. Deshalb 
sind ihm Organisation und Durchführung der Clubmeisterschaften im Einzel und Doppel, sowie die Som-
mer-Mix-Runde sehr wichtig. Die Finaltage dieser Turniere sollen möglichst viele Spielende und Zuschauende 
auf die Anlage holen und obwohl in letzter Zeit immer weniger Anmeldungen zu beklagen waren, hofft Herr 
Kluwe-Böttger, daß -nicht zuletzt durch die Mitwirkung und Event-Planung einiger Vereinsmitglieder- diese 
Finaltage wieder mehr Wertigkeit bekommen.
Der beliebte Freischütz-Sparkassencup bildete im Sommer 2023 mit einer immensen Anmeldeflut, einem her-
vorragenden Spieler-Feld und nicht zuletzt durch das erfolgreiche und imagefördernde Event, den Tennis-Talk 
mit Matthias Stach, einen Höhepunkt der Saison.
Herr Kluwe-Böttger kündigt an, im Laufe des Sommers weiterhin zusammen mit Uwe Wallbrecht die energeti-
sche Hallensanierung voran treiben zu wollen und gibt zum Abschluß seines Berichts noch einen Hinweis „in 
eigener Sache“: 
Als vertrauenvoller „Verwalter“ der Email-Verteilerliste versendet er auch oft Newsletter oder Bekanntmachun-
gen Anderer. Rückmeldungen und Anmerkungen werden dann aber an ihn persönlich gerichtet. 
Herr Kluwe-Böttger bittet darum, auf den Absender im Inhalt der Mails zu achten und bei Bedarf dann diesen 
direkt zu antworten.

 Jugendwartin - Lena Aden
Unsere Jugendwartin nennt der Versammlung die Anzahl von ca. 100 Vereinsjugendlichen. 
Mit diesen konnte der ETC im vergangenen Sommer 6 Jugendmannschaften melden, die die Saison wie folgt 
abgeschlossen haben: -Juniorinnen (Kl.4) Platz 4
   -Junioren (Kl.5)  und  Midcourt (Kl.4) Platz 2
   -Bambina-  und  Bambino-Mannschaften (beide Kl.5) Platz 1
   -Knaben (Kl.4) Platz 1

Im Winter finden keine Punktspiele statt. Daher dankt Frau Aden den Trainern Bob Malone und Sven Giesler 
für die Organisation und Betreuung der „Hallenmasters“. Eingeteilt in verschiedene Altersgruppen spielen die 
Jungen und Mädchen durch die Wintersaison hindurch gegeneinander. So werden Punktspiel-Situationen 
nachempfunden,Spielstärken ausgelotet, die Kinder bekommen Motivation und Förderung.
Die Leistungsförderung betreffend, erwähnt auch die Jugendwartin noch einmal das unter der Ägide von Uwe 
Wallbrecht stattfindende Jugendtraining, wie zuvor von Herrn Kluwe-Böttger vorgetragen. Frau Aden dankt den 
Herren Wallbrecht, Kowallik, Ehrig und Gutzeit für ihre direkte, praxis-orientierte und freiwillige Unterstützung 
der nächsten Generation. Leider wird dieses Training wegen der Punktspiele im Sommer nicht stattfinden kön-
nen, sie hofft aber auf eine Fortsetzung im kommenden Winter.

Vereinsgefühl wird auch bei den Jüngsten groß geschrieben, Weihnachts- und Faschingsfeiern sind deshalb 
für unsere Jugendabteilung obligatorisch.

Die Jugend-Clubmeisterschaften im Sommer 2023 waren mit 40 Teilnehmenden hervorragend besetzt. Dieses
Event erfordert immer sehr viel Planung und Aufwand. Frau Aden wünscht sich daher mehr Interesse und 
Beachtung und verweist auf die kommende Meisterschaft am 29.|30. Juni 2024.

Für die jetzige Sommersaison sind 5 Jugendmannschaften gemeldet: Bambino, Bambina, Knaben, Juniorinnen 
und Junioren. Es soll auch wieder ein Jugend-Kuddel-Muddel-Turnier mit Flohmarkt für Tenniskleidung geben, 
möglicherweise auch wieder ein Tenniscamp.

Frau Aden bedankt sich bei den beiden Trainern für die Unterstützung und freut sich auf die Sommersaison 
und über die Zusammenarbeit mit den Trainern und den Vorstandskollegen.
Die Jugendwartin beendet ihren Bericht mit der Frage an den anwesenden Trainer und Inhaber der Tennis-
schule, ob Interesse für ihn daran besteht, auf künftigen Mitgliederversammlungen auch Berichte über die 
Arbeit der Tennisschule abzugeben. Diese Anregung nimmt Bob Malone dankend an.
Nicole Brandenburg bedankt sich im Namen der Eltern und Mitglieder für die wunderbare und engagierte Arbeit 
der Jugendwartin.
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 Kassenwart - Ulrich Jekabsons
Der Bericht des Kassenwarts für das Kalenderjahr 2023 liegt diesem  Protokoll als Anlage 5-Kassenbericht 
bei. Er kann auf der Homepage und in Auszügen auch imETC-Magazin eingesehen werden.

Die Kostenentwicklung war für den Kassenwart vor allem für den Winter 23|24 ein großes Stück weit unbere-
chenbar und deshalb war für den Vorstand Vorsicht geboten. Die Situation der Energieversorgung hatte sich 
zwar normalisiert, aber durch Einsparungen auf der einen und gestiegenen Kosten auf der anderen Seite ist 
der finanzielle Aufwand in etwa gleich geblieben.

Herr Jekabsons erläutert nun seine Tabellen zunächst zum Jahresergebnis 2023 - Club. 
In der Gegenüberstellung zeigen sich Ausgaben i.H.v. ca. 110.000,- € und Einnahmen i.H.v. ca. 130.000,- €.
Obwohl Fragen zum Mitglieder-Antrag 1 erst unter TOP 8 - Aussprache zu den Berichten behandelt werden 
sollen, beantwortet der Kassenwart bereits jetzt einige Fragen der Versammlung, vor allem zur infrage gestell-
ten Finanzierung des Tennis-Talks mit Matthias Stach. Die Tabellen lassen eine komplette Finanzierung dieses 
Events durch zweckgebundene Sponsorengelder erkennen.
Das Jahresergebnis 2023 - Halle zeigt Ausgaben i.H.v. ca. 51.000,- € gegenüber einer Summe von ca. 
53.000,- € die erwirtschaftet wurden. Auch hier haben wir also ein Plus zu verzeichnen.
Das Darlehn für die neue Küche im Clubhaus „läuft“ noch und unter Berücksichtigung aller Aktiva und Passiva 
ergibt sich für den Abschluß 2023 - gesamter Verein ein Plus von ca. 13.200,- €.
Herr Jekabsons` Bewertung ist entsprechend zufriedenstellend.

Abschließend zeigt er noch Schaubilder zur Mitgliederentwicklung und Altersstruktur der letzten Jahre.

Der Versammlungsleiter fragt die Mitglieder, ob es noch weitere Fragen zu den dargelegten Zahlen gibt.
Da dies nicht der Fall ist, übergibt er das Wort an den 1. Kassenprüfer, Herrn Michael Gerlach.
 
7.0 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwarts
Michael Gerlach entschuldigt zunächst „seinen“ 2. Kassenprüfer, Herrn Eckhard Böhnke, der wegen Urlaub 
nicht zugegen sein kann. Er berichtet von der Kassenprüfung für das Jahr 2023, zu der Herr Böhnke eine Liste 
mit 25. Prüfungspunkten angelegt hatte, die entsprechend abgearbeitet wurden und weshalb die Prüfung na-
hezu 7 Std. dauerte. Sämtliche Unterlagen wurden von Herrn Jekabsons offengelegt. Alle Fragen wurden zur 
Zufriedenheit beantwortet, die Buchführung entspricht den rechtlichen Vorgaben, alle Belege sind vorhanden 
und nachvollziehbar abgelegt.
Aufgrund der Irritationen zum „Stach-Event“ legten die Kassenprüfer besonderes Augenmerk auf dessen Fi-
nanzierung. Sie bestätigen die Deckung durch Sponsorengelder. Alle Belege dazu wurden geprüft und konnten 
eingesehen werden.
Herr Gerlach bittet die Versammlung um Entlastung des Kassenwarts.
Die Mitgliederversammlung entlastet den Kassenwart einstimmig, bei Enthaltung des Herrn Jekabsons.

8.0 Aussprache zu den Berichten
Bei der nun folgenden Aussprache kommt der unter TOP 15.1 aufgeführte Antrag ausführlich zur Sprache. 
Viele Gerüchte rund um die Notwendigkeit und Finanzierung des „Tennis-Talks“ hatten im Herbst und Winter für 
massiven Unmut auf Seiten der Mitglieder und des Vorstandes gesorgt. 
(Anm. der Protokollführerin: Begleitend zum Freischützturnier war Matthias Stach eingeladen worden, um zu-
sammen mit unserem Vereinsmitglied und Sportkommentator Ulf Kahmke dieses Turnier zu moderieren. Diese 
Moderation wurde zudem professionell gefilmt, so dass dem Verein langfristig ein Imagefilm zur Verfügung 
steht, der sowohl für das überregionale Freischützturnier als auch für die Mitglieder- und Sponsorengewinnung 
des Vereins von immensem Nutzen sein wird. Matthias Stach war selbst 15 Jahre lang Tennis-Ranglistenspie-
ler, ist Sportjournalist und kommentiert bei Eurosport Tennisturniere wie z.B die Australien Open. Er erhielt 
den Deutschen Fernsehpreis für die beste Sportsendung und teilt sich mit Tennisgrößen wie Boris Becker und 
Günter Bresnik die Bühne.)

Detaillierte Tabellen sind im Protokoll und den Anlagen dazu nachzulesen.
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Tennisfreundschaften und andauernder Spielbetrieb auf der Anlage liegen ihm immer sehr am Herzen. Deshalb 
sind ihm Organisation und Durchführung der Clubmeisterschaften im Einzel und Doppel, sowie die Som-
mer-Mix-Runde sehr wichtig. Die Finaltage dieser Turniere sollen möglichst viele Spielende und Zuschauende 
auf die Anlage holen und obwohl in letzter Zeit immer weniger Anmeldungen zu beklagen waren, hofft Herr 
Kluwe-Böttger, daß -nicht zuletzt durch die Mitwirkung und Event-Planung einiger Vereinsmitglieder- diese 
Finaltage wieder mehr Wertigkeit bekommen.
Der beliebte Freischütz-Sparkassencup bildete im Sommer 2023 mit einer immensen Anmeldeflut, einem her-
vorragenden Spieler-Feld und nicht zuletzt durch das erfolgreiche und imagefördernde Event, den Tennis-Talk 
mit Matthias Stach, einen Höhepunkt der Saison.
Herr Kluwe-Böttger kündigt an, im Laufe des Sommers weiterhin zusammen mit Uwe Wallbrecht die energeti-
sche Hallensanierung voran treiben zu wollen und gibt zum Abschluß seines Berichts noch einen Hinweis „in 
eigener Sache“: 
Als vertrauenvoller „Verwalter“ der Email-Verteilerliste versendet er auch oft Newsletter oder Bekanntmachun-
gen Anderer. Rückmeldungen und Anmerkungen werden dann aber an ihn persönlich gerichtet. 
Herr Kluwe-Böttger bittet darum, auf den Absender im Inhalt der Mails zu achten und bei Bedarf dann diesen 
direkt zu antworten.

 Jugendwartin - Lena Aden
Unsere Jugendwartin nennt der Versammlung die Anzahl von ca. 100 Vereinsjugendlichen. 
Mit diesen konnte der ETC im vergangenen Sommer 6 Jugendmannschaften melden, die die Saison wie folgt 
abgeschlossen haben: -Juniorinnen (Kl.4) Platz 4
   -Junioren (Kl.5)  und  Midcourt (Kl.4) Platz 2
   -Bambina-  und  Bambino-Mannschaften (beide Kl.5) Platz 1
   -Knaben (Kl.4) Platz 1

Im Winter finden keine Punktspiele statt. Daher dankt Frau Aden den Trainern Bob Malone und Sven Giesler 
für die Organisation und Betreuung der „Hallenmasters“. Eingeteilt in verschiedene Altersgruppen spielen die 
Jungen und Mädchen durch die Wintersaison hindurch gegeneinander. So werden Punktspiel-Situationen 
nachempfunden,Spielstärken ausgelotet, die Kinder bekommen Motivation und Förderung.
Die Leistungsförderung betreffend, erwähnt auch die Jugendwartin noch einmal das unter der Ägide von Uwe 
Wallbrecht stattfindende Jugendtraining, wie zuvor von Herrn Kluwe-Böttger vorgetragen. Frau Aden dankt den 
Herren Wallbrecht, Kowallik, Ehrig und Gutzeit für ihre direkte, praxis-orientierte und freiwillige Unterstützung 
der nächsten Generation. Leider wird dieses Training wegen der Punktspiele im Sommer nicht stattfinden kön-
nen, sie hofft aber auf eine Fortsetzung im kommenden Winter.

Vereinsgefühl wird auch bei den Jüngsten groß geschrieben, Weihnachts- und Faschingsfeiern sind deshalb 
für unsere Jugendabteilung obligatorisch.

Die Jugend-Clubmeisterschaften im Sommer 2023 waren mit 40 Teilnehmenden hervorragend besetzt. Dieses
Event erfordert immer sehr viel Planung und Aufwand. Frau Aden wünscht sich daher mehr Interesse und 
Beachtung und verweist auf die kommende Meisterschaft am 29.|30. Juni 2024.

Für die jetzige Sommersaison sind 5 Jugendmannschaften gemeldet: Bambino, Bambina, Knaben, Juniorinnen 
und Junioren. Es soll auch wieder ein Jugend-Kuddel-Muddel-Turnier mit Flohmarkt für Tenniskleidung geben, 
möglicherweise auch wieder ein Tenniscamp.

Frau Aden bedankt sich bei den beiden Trainern für die Unterstützung und freut sich auf die Sommersaison 
und über die Zusammenarbeit mit den Trainern und den Vorstandskollegen.
Die Jugendwartin beendet ihren Bericht mit der Frage an den anwesenden Trainer und Inhaber der Tennis-
schule, ob Interesse für ihn daran besteht, auf künftigen Mitgliederversammlungen auch Berichte über die 
Arbeit der Tennisschule abzugeben. Diese Anregung nimmt Bob Malone dankend an.
Nicole Brandenburg bedankt sich im Namen der Eltern und Mitglieder für die wunderbare und engagierte Arbeit 
der Jugendwartin.
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Tina Riegel -als Sprecherin für die (zweifelnden) Mitglieder- sieht mangelnde Transparenz als Ursache für die 
entstandene Verwirrung. Sie sieht nun, nach den gehörten Berichten, aber alles geklärt und plausibel darge-
legt. Auch Martin Bruse hätte sich zeitnah mehr Informationen gewünscht, z.B. in der Herbst-Ausgabe unseres
Club-Magazins.
Die Organisatoren und der Vorstand setzen dem verantwortliches Handeln im Sinne ihres Amtes entgegen, 
sowie ausführliche Recherchen und Kostenabschätzungen.
André Gutzeit bemängelt falsche und unterschiedliche Aussagen einzelner Mit-Organisatoren woraufhin Herr 
Kluwe-Böttger (in seiner Funktion als Vorstands-Mitglied) die Frage stellt, „wann der richtige Zeitpunkt für die 
Klärung solcher Fragen ist“. Er gibt die Antwort selbst: heute, auf der Mitgliederversammlung.
Dem Vorstand gehen die versteckten Androhungen bis hin zur Nicht-Entlastung entschieden zuweit. Sie sehen 
sich als Gremium auch für ebensolche Entscheidungen als gewählt und empfinden das entgegengebrachte 
Mißtrauen als nicht nachvollziehbar.
Günther Riensche möchte nun ein Ende der Diskussion, weil letztendlich alles zur vollen Zufriedenheit geklärt 
wurde. 

9.0 Entlastung des Vorstands
Es kommt Zustimmung aus der Mitgliedschaft sowie der Antrag zur Entlastung des gesamten Vorstands.
Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig bei 6 Enthaltungen der Vorstandsmitglieder.

10.0 Wahlen
Es folgen die diesjährigen Wahlen.
 10.1 Wahl des|der 2. Vorsitzenden
 Uwe Wallbrecht stellt sich in Abwesenheit zur Wiederwahl für das Amt des 2.Vorsitzenden. Er hat im
  Vorfeld der Mitgliederversammlung dem 1.Vorsitzenden seine Kandidatur und auch gegebenenfalls die
 Annahme seiner Wahl schriftlich erklärt.
 Weitere Vorschläge gibt  es nicht. 
 Herr Wallbrecht wird von der Mitgliederversammlung -mit einer Enthaltung- wiedergewählt.
 10.2 Wahl des|der Kassenwarts |-in
 Ulrich Jekabsons stellt sich zur Wiederwahl für das Amt des Kassenwarts. 
 Weitere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.
 10.3 Wahl des|der Jugendwarts |-in
 Lena Aden stellt sich zur Wiederwahl für das Amt der Jugendwartin.
 Weitere Vorschläge gibt es nicht. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.
 10.4 Wahl des|der 2ten Kassenprüfers |-in
 Der amtierende 2. Kassenprüfer Eckhard Böhnke steigt in das Amt des 1.Kassenprüfers auf. 
 Für das Amt des 2ten Kassenprüfers wird Mirco Cordua vorgeschlagen, lehnt aber ab.
 Weiterhin wird André Gutzeit, *19.02.1956, whft. Friedlandstr. 35 | 23701 Eutin vorgeschlagen
 Darüber hinaus gibt es keine weiteren Vorschläge. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.
Der 1. Vorsitzende Alexander Herrmann bedankt sich bei allen Gewählten und freut sich auf eine gute 
Zusammenarbeit.

PAUSE   

11.0 Bestätigung der geltenden Beitragssätze
Die zur Zeit geltenden Beitragssätze werden von der Versammlung einstimmig bestätigt.

12.0 Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlags und des -plans 2024
Der Kassenwart Ulrich Jekabsons erläutert seine Tabellen zum Haushaltsplan für 2024.
Im letzten Jahr vorgenommene Ausgleichzahlungen durch das gemeinnützige Konto an das wirtschaftliche 
Konto konnten wieder ausgeglichen werden und weitere Verschiebungen sind nicht geplant.
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Zu den geplanten Investitionen wird auf den folgenden TO-Punkt hingewiesen, wobei auch „Unvorhergesehe-
nes“, wie z.B. Reparaturen im Haushaltsplan berücksichtigt sind.
Die Mitgliedschaft hat keinerlei Fragen an Herrn Jekabsons.
Haushaltsvoranschlag und Haushaltsplan 2024 werden einstimmig genehmigt.

13.0 Investitionsplanung
-Die Sanierung der sanitären Anlagen in den Unkleidebereichen des Clubhauses wurden bereits im Dezember 
begonnen und werden zu Beginn der Sommersaison fertiggestellt sein. Duschräume und angrenzende WCs 
wurden neu gefliest, Abflüsse und Armaturen sind neu. Sämtliche Entlüfter und Licht werden noch erneuert.
- Neue Markisen werden Dank einem unserer Sponsoren ( Sparkasse Holstein ) in Kürze installiert.
-Das bereits geplante Tor am Eingang zu unserer Außenanlage ist fertig und wird -ebenfalls bis Saisonbeginn-
eingebaut.
-Die neuen Fahrradständer am Rand des Parkplatzes werden im gleichen Zug installiert
-Das Herrichten der Plätze ist eine wiederkehrende Investition, wie auch die Durchführung diverser Turniere 
und Veranstaltungen
-Für notwendige Reparaturen haben wir ein „Polster“.
-Eventuell muss zum Herbst Heizöl getankt werden. 
-An der Seite des Clubhauses wird ein sogenanntes „Anstellhaus“ errichtet. Es soll als Abstellraum für die 
Terrassenmöbel und den Grill fungieren, damit diese nicht mehr in den Umkleideräumen untergestellt werden.
Dies wird von den Mitgliedern sehr begrüßt.

Im Anschluss fragt der 1.Vorsitzende nach Anregungen oder Wünschen aus der Mitgliedschaft.
Die folgenden Punkte werden jetzt und auch am Ende der Sitzung mit Bezug auf diesen TO-Punkt genannt:
-Auch an der Halle wünschen sich die Mitglieder neue und mehr Fahrradständer.
-Die Stuhlauflagen für die Terrasse des Clubhauses müssen dringend erneuert werden.
-Die Bodenmatten in den Umkleiden wurden nach der letzten MV gereinigt. Nun zeigt sich, dass eine Neuan-
schaffung aber doch angebracht wäre.
-Das Taschenregal auf der Außenanlage hat noch Verbesserungs-Potenzial.
-Auf Platz 2 in der Halle fehlt noch immer ein Mühleimer.

Der Vorstand wird versuchen, so viele dieser Anregungen wie möglich zun realisieren.

14.0 ETC-Termine und Veranstaltungskalender
-Traditionell werden wir am Ostermontag (02.04.24) die FAHNE HISSEN. Da die Plätze bis dahin aber noch 
nicht bespielbar sein werden, wird es noch kein Kuddel-Muddel-Turnier geben.
-Das SAISONERÖFFNUNGSTURNIER findet am 20.04.24 statt. Endspiele dazu dann am 21.04., sowie ein 
KUDDEL-MUDDEL für Jedermann. Parallel dazu läuft der TAG DER OFFENEN TÜR.
-09.05.2024 (Himmelfahrt) LK-DOPPEL-Turnier (Krombacher)
-20.05.2024 (Pfingstmontag) KUDDEL MUDDEL
-29.|30.06. 2024  JUGEND-CLUBMEISTERSCHAFTEN
-17.- 21.07.2024 FREISCHÜTZ-TURNIER (Sparkasse Holstein)
-27.|28.07. 2024  ETC-MIXED-CUP
-31.08.2024  SPARKASSEN-IMMOBILIEN-MIXED CUP
Über den Sommer „laufen“ die Spiele zu den Clubmeisterschaften im Einzel und Doppel. 
Die FINAL-SPIELE sind geplant für den 07.09.2024 und  zum SAISONSCHLUß am 15.09.2024

-Kalle Börnhöft wird in regelmäßigen Abständen wieder SKATABENDE organisieren und anbieten.
Den Anfang macht das 77ste Preisskatturnier am 29.03.2024.
-Auch das wiederkehrende Ü65-MANNSCHAFTSTURNIER, zu dem auch Gastspieler herzlich willkommen 
sind, wird wieder stattfinden - 27.12.2024
-Sportwart Klaus-Peter Kluwe-Böttger kündigt an, dass im Januar 2025 kein FATBURNER-Turnier stattfinden 
kann. Es wird vorgezogen auf den 28.|29.12.2024.
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Mitglieder haben den Wunsch geäußert, daß -zusätzlich zum Skat- auch KNIFFEL-Abende angeboten werden.
Herr Bornhöft nimmt diese Anregung gerne auf und bietet sich für die Organisation und Durchführung an.

15.0 Anträge der Mitglieder
Nachdem der 1.Antrag zur Transparenz über den „Tennis-Talk“ bereits vorgezogen wurde, trägt Tina Riegel 
nun den 2.Antrag zu den Hallentemperaturen während der Wintersaison vor.
15.2  Temperaturen in der Halle
Sie trägt vor, dass viele Mitglieder die Hallentemperatur von 12° als zu niedrig empfinden. Bei den Punktspie-
len haben sich auch die Gastmannschaften beschwert und die Kälte ist für die Trainer unzumutbar. Tina Riegel 
führt Verordnungen und Paragraphen zu diesem Sachverhalt an. Auch wird die Frage zu möglichen bauphysi-
kalischen Problemen in den Raum gestellt.
Diskutiert wird über die von 2022 bis heute getroffenen Maßnahmen. Schon seit der vergangenen MV und 
intensiv während der Wintersaison waren die Energiesparmaßnahmen immer auch Thema auf den Vorstands-
sitzungen und wurden auch dort kontrovers diskutiert. 
Herr Kluwe-Böttger hat bezüglich der Bauphysik recherchiert und demnach sind die Temperaturen für unsere 
Halle nicht problematisch. Die vorgetragen Verordnungen und Vorschriften lassen sich nicht eindeutig als für 
unseren Hallenbetrieb „gültig“ deuten. Natürlich möchten aber Alle eine Lösung finden. Die Mitglieder streben 
eine Temperatur von 14° für die kommende Wintersaisaon an.
Der 1. Vorsitzende will prüfen lassen, ob die Außentür zum Parkplatz gedämmt werden kann. Eventuell ist auch 
ein Münzautomat für die Heizung eine Lösung.
Seit einiger Zeit schon ist die Temperatur in den Umkleide- und Gastro-Bereichen auf 21,5° und die der Halle 
auf 14° eingestellt. Von der Firma Cobobes, die die Wartung und Reparatur der Heizung und Ventilatoren 
(leider erst imSommer) durchführen werden, erhoffen wir uns weitere Vorschläge oder Alternativen.
Mit 4 Gegenstimmen und 1 Enthaltung legt die Versammlung fest, daß die Reparaturen unbedingt erfolgen 
müssen damit die Heizung bei 14° anspringt. Die Gasrechnung wird abgewartet sowie das Ergebnis zu den zu 
eroierenden ergänzenden Maßnahmen. Im Herbst kommt dieses Thema zur Wiedervorlage.

16.0 Verschiedenes
André Gutzeit nimmt greift nochmal den vom 1. Vorsitzenden in seinem Geschäftsbericht erwähnten „Shit-
storm“ bezüglich unseres Parkplatzes an der Halle auf. 
Er merkt an, dass eine große Anzahl an positiven Bewertungen, dann vor allem auch relevant zu unserer Funk-
tion als Tennisclub und nicht als Grundstückseigentümer, den negativen Bewertungen entgegengestellt werden 
können. Man könnte hierzu einen Newsletter für die Mitglieder verfassen.

Daniela Bentke regt einen weiteren Arbeitsdienst an. Bei einem „Herbstputz“ in der Halle könnten z.B. Staub 
und Spinnenweben rund um die Plätze, auf den Deckenheizungen und Ventilatoren mal beseitigt werden.

Susan Kästner greift die „Flohmarkt“-Idee unserer Jugendwartin noch mal auf. Grundsätzlich als sehr gute Idee 
bewertet, findet Sie den Zeitpunkt mitten in der Saison eher unpassend, weil die Kinder und Jugendlichen zu 
diesem Zeitpunkt meistens bereits ausgestattet sind. Sie regt an, auf unserer Homepage, speziell für Kinder-
ausstattung und -equipment eine „Tennis-Börse“ einzurichten.
Lena Aden kann diese Argumente gut nachvollziehen, findet die Idee sehr gut und wird die Anregung in der 
Jugendabteilung weiter besprechen. 

Der Versammlungsleiter beendet die Mitgliederversammlung um 23.09 Uhr.

  __________________________   _____________________________ 
  Monika Wohlfarth         Klaus-Peter Kluwe-Böttger 
  (Schriftwartin | Protokollführerin)        (Versammlungsleiter)  

siehe Terminkalender im Heft
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Zu den geplanten Investitionen wird auf den folgenden TO-Punkt hingewiesen, wobei auch „Unvorhergesehe-
nes“, wie z.B. Reparaturen im Haushaltsplan berücksichtigt sind.
Die Mitgliedschaft hat keinerlei Fragen an Herrn Jekabsons.
Haushaltsvoranschlag und Haushaltsplan 2024 werden einstimmig genehmigt.

13.0 Investitionsplanung
-Die Sanierung der sanitären Anlagen in den Unkleidebereichen des Clubhauses wurden bereits im Dezember 
begonnen und werden zu Beginn der Sommersaison fertiggestellt sein. Duschräume und angrenzende WCs 
wurden neu gefliest, Abflüsse und Armaturen sind neu. Sämtliche Entlüfter und Licht werden noch erneuert.
- Neue Markisen werden Dank einem unserer Sponsoren ( Sparkasse Holstein ) in Kürze installiert.
-Das bereits geplante Tor am Eingang zu unserer Außenanlage ist fertig und wird -ebenfalls bis Saisonbeginn-
eingebaut.
-Die neuen Fahrradständer am Rand des Parkplatzes werden im gleichen Zug installiert
-Das Herrichten der Plätze ist eine wiederkehrende Investition, wie auch die Durchführung diverser Turniere 
und Veranstaltungen
-Für notwendige Reparaturen haben wir ein „Polster“.
-Eventuell muss zum Herbst Heizöl getankt werden. 
-An der Seite des Clubhauses wird ein sogenanntes „Anstellhaus“ errichtet. Es soll als Abstellraum für die 
Terrassenmöbel und den Grill fungieren, damit diese nicht mehr in den Umkleideräumen untergestellt werden.
Dies wird von den Mitgliedern sehr begrüßt.

Im Anschluss fragt der 1.Vorsitzende nach Anregungen oder Wünschen aus der Mitgliedschaft.
Die folgenden Punkte werden jetzt und auch am Ende der Sitzung mit Bezug auf diesen TO-Punkt genannt:
-Auch an der Halle wünschen sich die Mitglieder neue und mehr Fahrradständer.
-Die Stuhlauflagen für die Terrasse des Clubhauses müssen dringend erneuert werden.
-Die Bodenmatten in den Umkleiden wurden nach der letzten MV gereinigt. Nun zeigt sich, dass eine Neuan-
schaffung aber doch angebracht wäre.
-Das Taschenregal auf der Außenanlage hat noch Verbesserungs-Potenzial.
-Auf Platz 2 in der Halle fehlt noch immer ein Mühleimer.

Der Vorstand wird versuchen, so viele dieser Anregungen wie möglich zun realisieren.

14.0 ETC-Termine und Veranstaltungskalender
-Traditionell werden wir am Ostermontag (02.04.24) die FAHNE HISSEN. Da die Plätze bis dahin aber noch 
nicht bespielbar sein werden, wird es noch kein Kuddel-Muddel-Turnier geben.
-Das SAISONERÖFFNUNGSTURNIER findet am 20.04.24 statt. Endspiele dazu dann am 21.04., sowie ein 
KUDDEL-MUDDEL für Jedermann. Parallel dazu läuft der TAG DER OFFENEN TÜR.
-09.05.2024 (Himmelfahrt) LK-DOPPEL-Turnier (Krombacher)
-20.05.2024 (Pfingstmontag) KUDDEL MUDDEL
-29.|30.06. 2024  JUGEND-CLUBMEISTERSCHAFTEN
-17.- 21.07.2024 FREISCHÜTZ-TURNIER (Sparkasse Holstein)
-27.|28.07. 2024  ETC-MIXED-CUP
-31.08.2024  SPARKASSEN-IMMOBILIEN-MIXED CUP
Über den Sommer „laufen“ die Spiele zu den Clubmeisterschaften im Einzel und Doppel. 
Die FINAL-SPIELE sind geplant für den 07.09.2024 und  zum SAISONSCHLUß am 15.09.2024

-Kalle Börnhöft wird in regelmäßigen Abständen wieder SKATABENDE organisieren und anbieten.
Den Anfang macht das 77ste Preisskatturnier am 29.03.2024.
-Auch das wiederkehrende Ü65-MANNSCHAFTSTURNIER, zu dem auch Gastspieler herzlich willkommen 
sind, wird wieder stattfinden - 27.12.2024
-Sportwart Klaus-Peter Kluwe-Böttger kündigt an, dass im Januar 2025 kein FATBURNER-Turnier stattfinden 
kann. Es wird vorgezogen auf den 28.|29.12.2024.
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Mitglieder haben den Wunsch geäußert, daß -zusätzlich zum Skat- auch KNIFFEL-Abende angeboten werden.
Herr Bornhöft nimmt diese Anregung gerne auf und bietet sich für die Organisation und Durchführung an.

15.0 Anträge der Mitglieder
Nachdem der 1.Antrag zur Transparenz über den „Tennis-Talk“ bereits vorgezogen wurde, trägt Tina Riegel 
nun den 2.Antrag zu den Hallentemperaturen während der Wintersaison vor.
15.2  Temperaturen in der Halle
Sie trägt vor, dass viele Mitglieder die Hallentemperatur von 12° als zu niedrig empfinden. Bei den Punktspie-
len haben sich auch die Gastmannschaften beschwert und die Kälte ist für die Trainer unzumutbar. Tina Riegel 
führt Verordnungen und Paragraphen zu diesem Sachverhalt an. Auch wird die Frage zu möglichen bauphysi-
kalischen Problemen in den Raum gestellt.
Diskutiert wird über die von 2022 bis heute getroffenen Maßnahmen. Schon seit der vergangenen MV und 
intensiv während der Wintersaison waren die Energiesparmaßnahmen immer auch Thema auf den Vorstands-
sitzungen und wurden auch dort kontrovers diskutiert. 
Herr Kluwe-Böttger hat bezüglich der Bauphysik recherchiert und demnach sind die Temperaturen für unsere 
Halle nicht problematisch. Die vorgetragen Verordnungen und Vorschriften lassen sich nicht eindeutig als für 
unseren Hallenbetrieb „gültig“ deuten. Natürlich möchten aber Alle eine Lösung finden. Die Mitglieder streben 
eine Temperatur von 14° für die kommende Wintersaisaon an.
Der 1. Vorsitzende will prüfen lassen, ob die Außentür zum Parkplatz gedämmt werden kann. Eventuell ist auch 
ein Münzautomat für die Heizung eine Lösung.
Seit einiger Zeit schon ist die Temperatur in den Umkleide- und Gastro-Bereichen auf 21,5° und die der Halle 
auf 14° eingestellt. Von der Firma Cobobes, die die Wartung und Reparatur der Heizung und Ventilatoren 
(leider erst imSommer) durchführen werden, erhoffen wir uns weitere Vorschläge oder Alternativen.
Mit 4 Gegenstimmen und 1 Enthaltung legt die Versammlung fest, daß die Reparaturen unbedingt erfolgen 
müssen damit die Heizung bei 14° anspringt. Die Gasrechnung wird abgewartet sowie das Ergebnis zu den zu 
eroierenden ergänzenden Maßnahmen. Im Herbst kommt dieses Thema zur Wiedervorlage.

16.0 Verschiedenes
André Gutzeit nimmt greift nochmal den vom 1. Vorsitzenden in seinem Geschäftsbericht erwähnten „Shit-
storm“ bezüglich unseres Parkplatzes an der Halle auf. 
Er merkt an, dass eine große Anzahl an positiven Bewertungen, dann vor allem auch relevant zu unserer Funk-
tion als Tennisclub und nicht als Grundstückseigentümer, den negativen Bewertungen entgegengestellt werden 
können. Man könnte hierzu einen Newsletter für die Mitglieder verfassen.

Daniela Bentke regt einen weiteren Arbeitsdienst an. Bei einem „Herbstputz“ in der Halle könnten z.B. Staub 
und Spinnenweben rund um die Plätze, auf den Deckenheizungen und Ventilatoren mal beseitigt werden.

Susan Kästner greift die „Flohmarkt“-Idee unserer Jugendwartin noch mal auf. Grundsätzlich als sehr gute Idee 
bewertet, findet Sie den Zeitpunkt mitten in der Saison eher unpassend, weil die Kinder und Jugendlichen zu 
diesem Zeitpunkt meistens bereits ausgestattet sind. Sie regt an, auf unserer Homepage, speziell für Kinder-
ausstattung und -equipment eine „Tennis-Börse“ einzurichten.
Lena Aden kann diese Argumente gut nachvollziehen, findet die Idee sehr gut und wird die Anregung in der 
Jugendabteilung weiter besprechen. 

Der Versammlungsleiter beendet die Mitgliederversammlung um 23.09 Uhr.

  __________________________   _____________________________ 
  Monika Wohlfarth         Klaus-Peter Kluwe-Böttger 
  (Schriftwartin | Protokollführerin)        (Versammlungsleiter)  
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Rückblick auf die WINTER-PUNKTRUNDE 2023 | 2024
In der Wintersaison 2023/24 stellte der ETC 
zu Beginn wieder 12 Mannschaften für die 
Punktspielrunden. Die Damen Mannschaft 
musste jedoch wieder zurückgezogen wer-
den, da aufgrund von Wohnortwechsel nicht 
mehr genügend Spielerinnen für eine aus-
reichende Mannschaftsgröße zur Verfügung 
standen.

Die Ergebnisse der Winter-Staffeln im 
Einzelnen:
Nach dem souveränen Aufstieg der Herren 
50 in die Nordliga im letzten Winter, hat 
sich die Mannschaft um Mannschaftsführer 
Christian „Fliege“ Roth einen guten 4. Platz 
erspielt und kann auch im nächsten Winter 
wieder mit der Nordliga planen.

Die Herren konnten mit einem „Herz-
schlag-Finale“ -am Ende machte nur ein 
Satz den Unterschied- die Klasse 3 mit dem 
ersten Platz beenden und damit den Aufstieg 
in die K2 feiern. Herzlichen Glückwunsch! 
Da die die Leistungsträger der Mannschaft 
aus Studiengründen bald nicht mehr in Eu-
tin sind, bleibt abzuwarten, ob der ETC für 
den nächsten Winter eine konkurrenzfähige 
Mannschaft für die K2 aufstellen kann. In 
jedem Fall wäre eine Meldung einer ETC 
Herren Mannschaft in der K2 ein Highlight 
im nächsten Winter.
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Die Herren 50 II um Mannschaftsführer Mar-
co „Botter“ Gelhardt spielten mit 4:4 eine so-
lide Saison und bleiben in der K3…

…wo sie vielleicht auf die Herren 50 III um 
Mannschaftsführer Winfried Bentke treffen 
werden, die im Winter in der K4 ungeschla-
gen blieben und den Aufstieg feiern konnten. 
Herzlichen Glückwunsch!

Die Herren 55 hatte eine Wintersaison 
ausgesetzt, konnte aber in diesem Winter 
wieder in der SH-Liga antreten, welche als 
8er-Staffel ausgetragen wurde. Dies be-
deutete, dass es gleich 3 Absteiger gab, so 
dass das Ziel Klassenerhalt schwer zu er-
reichen war. Mit 4:10 Punkten belegte die 
Mannschaft um Mannschaftsführer Uwe 
Wallbrecht den 7. Platz und tritt im nächsten 
Winter wieder in der K2 an.

Die Damen 40 legte einen klassischen 
Durchmarsch ohne Niederlage mit 11:1 hin 
– und das in einer 7er-Staffel. Damit steigt 
die Mannschaft um Mannschaftsführerin Sil-
ke Scholz im nächsten Winter auf in die K3. 
Herzlichen Glückwunsch zur starken Punkt-
runde im Winter!

Die Damen 50 um Mannschaftsführerin Ma-
rion Kröger konnten in ihrem 2. Jahr die star-
ke und sehr ausgeglichene SH-Liga nicht 
mehr halten und steigen trotz eines Sieges 
und eines Unentschiedens mit 3:5 Punkten 
im nächsten Winter wieder in die K2 ab.
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Und last but not least: die Herren 60, die 
Herren 65 und die Herren 70 haben jeweils 
gute Platzierungen erreicht ...

... und die Klassen souverän gehalten.

Die Herren 55 II konnten in diesem Winter in 
der stark besetzen K3 immerhin einen Sieg 
gegen Lütjenburg II einfahren. Das reichte 
zwar nur für den 7. Platz in der 7er-Staffel, 
aber die Mannschaft um Mannschaftsführer 
Winfried Bentke kann auch hier wieder in 
der gleichen Klasse antreten, da es keine 
Absteiger gibt.

Ausblick auf die SOMMER-RUNDE 2024

Für die Sommerrunde 2024 sind 10 ETC 
Erwachsenen Mannschaften gemeldet. Die 
höchste Spielklasse stellt auch hier die Her-
ren 50 in der Nordliga, die im Sommer als 
6er-Mannschaft antreten wird.

Eine Damen Mannschaft kann leider weiter-
hin nicht aufgestellt werden. Bei den Herren 
wird es für die Sommerrunde aufgrund von 
Abgängen einen Neuaufbau einer jungen 
Herrenmannschaft geben, die dann in der 
K5 beginnt. 

Nach vielen Jahren wird der Sommer 2024 

der erste Sommer sein, in dem der ETC auf-
grund von Altersklassenwechsel keine Her-
ren 40 Mannschaft stellen wird. Eine Som-
mermannschaft der Altersklasse Herren 30 
gab es beim ETC zuletzt im Sommer 2016, 
eine Damen 30 sogar zuletzt im Sommer 
2009.

Unsere Herren 65 wird in diesem Sommer 
aussetzen, da in dieser Altersklasse nur eine 
weitere Mannschaft gemeldet hatte. Damit 
kam eine normale Punktspielrunde nicht zu-
stande und ein Wechsel in die Altersklasse 
H60 oder H70 kam nicht in Frage.
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Die Spieltermine und Ergebnisse aller 
Mannschaften könnt ihr über unsere ETC 
Homepage abrufen unter:

www.tceutin.de/mannschaften 
oder auf dem offiziellen System zur Ergebni-
serfassung nuLiga SLH unter

 https://slh.liga.nu  
> mit FILTER Vereine Eutin eingeben

Allen Mannschaften wünsche ich einen er-
folgreichen Tennis-Sommer mit spannenden 
und fairen Punktspielen und natürlich mit 
viel Spaß auf und neben dem Platz!

Lydia Kahmke
Sportwartin Mannschaften

März 2024
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Wintersaison 2023 | 2024 der Herren „65“
Die Wintersaison 2023/2024 der Herren „65“ 
ist abgeschlossen. So kann nachträglich in 
Kurzform berichtet werden, dass es für un-
sere Mannschaft eine „durchwachsende“ 
Spielrunde war. Bei der Meldung waren es 
ursprünglich 5 Mannschaften die gemeldet 
hatten, jedoch hatte noch vor Beginn eine 
Mannschaft zurückgezogen. Es spielten in 
der Gruppe dann noch der VFL Eiche Neu-
berend, TC Bordesholm, TC Heiligenhafen 
und Eutiner TC.

Los ging es am 10.12. zum Heimspiel gegen 
TC Bordesholm. Dieses Spiel endete mit ei-
nem 3:3. Dazu beigetragen haben im Einzel 
als Nr. 1 = Franco Mario mit 6:2 und 6:0; un-
sere Nr. 2 Ulli Jekabsons siegte mit 6:0 und 
6:1. Nach den beiden Einzeln verloren leider 
unsere Nr. 3 Peter Langbehn mit 4:6 und 
1:6, und Nr. 4 Jörg Detlof mit 4:6 und 4:6. Im 
Doppel 1 konnten Jekabsons und Detlof mit 
6:1 und 6:1 den 3. Punkt für uns holen, wäh-
rend das Doppel 2 mit Langbehn und Klaus 
Dieter Meyer mit 3:6 und 4:6 verloren.

Beim 2. Heim-Spiel am 14.01.2024 gegen 
den VFL Eiche Neuberend führten unsere

(Einzel-) Spieler schnell mit einem 3:1. Ma-
rio siegte mit 6:2 und 6:4, Jekabsons mit 
6:0 und 6:3 und Ralph Göttert 6:3 und 6:2. 
Lediglich Langbehn verlor sein Einzelspiel 
mit 1:6 und 2:6. Im Doppel 1 schafften dann 
Jekabsons und Detlof mit einem 7:6 und 6:1 
den 4. Punkt. Langbehn und Meyer mussten 
ihr Doppel mit einem 4:6 und 0:6 beenden, 
so dass letztendlich doch noch ein 4 :2 Sieg 
für uns heraussprang.

Spiel 3 fand am 17.02. beim starken TC 
Heiligenhafen statt. Alle Spieler vom TC hat-
ten aufgrund ihrer Leistungsklassen einen 
gewissen „Vorteil“ aufzuweisen. Trotz alle-
dem haben sich unsere Spieler mit den ge-
gebenen Möglichkeiten gewehrt. Im Einzel 
musste sich dann Mario mit einem 6:1 und 
6:0 geschlagen geben; Jekabsons schaffte 
dann gegen den ehemaligen ETC-Spieler 
Tramborg ein 1:6, 7:5 und im Match-Tiebre-
ak mit 10 : 6 den einzigen Punkt für unsere 
Mannschaft. Abgeben mussten Göttert mit 
einem 6:1 und 7:6 und Meyer mit einem 6:1 
und 6:0 ihre Spiele. 
Gesamtmatch = 5:1 für TC.

Und so sieht die Abschluss-Tabelle aus:
    
1 TC Heiligenhafen v. 1975  3   3   0   0  6:0 15:  3 31:  9 200:114

2  Eutiner TC GW v. 1950  3   1   1   1  3:3   8:10 16:21 137:155

3  TC Bordesholm   3   0   2   1  2:4   8:10 19:20 152:161

4  VfL Eiche Neuberend  3   0   1   2  1:5   5:13 11:27 124:183
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Für die nun beginnende Sommerrunde 2024 
haben sich beim Tennisverband SH nur 2 
Mannschaften für eine Gruppe angemeldet, 
und zwar der TSG Scharbeutz II und wir. 
Nach Rücksprache mit den Spielern, der 
Sportwartin und dem TVSH wurde daher für 
diese Saison keine „65-er“ Mannschaft ge-
meldet. Die Spieler, die in diesem Jahr noch 
70 Jahre alt werden, könnten dann ggf. in 
der „70-er-Mannschaft“ gelistet und dort ein-
gesetzt werden.

Ob eine Winterrunde 2024/2025 für eine 
Herrenmannschaft „H 65“ stattfindet, sollte 
demnächst nach Rücksprache mit allen inte-
ressierten Spielern und weiteren ETC-Spie-
lern in dieser Altersgruppe noch beschlos-
sen werden. 
Vielleicht ergibt sich ja die Möglichkeit auch 
Spieler von anderen Vereinen, wie z.B. aus 
Plön und Malente für eine „neue“ H-65 - 
Mannschaft zu gewinnen ?

Kalle Bornhöft

KURZMELDUNG
Yvonne und Thorsten Drews feierten ihren 13. 
Hochzeitstag beim Kuddel-Muddel Turnier
am Sonntag, 12.11.2023.
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Am 22.10.2023 fand im ETC ein erstes klei-
nes Turnier unter dem Motto „Wies’n, o‘zapft 
is“ statt!
Im ETC Bierzelt gab es zünftig Original Pau-
laner Wies’n Bier, Weißwürschtl, Hoaxn und 
oan Schnapserl aufs Haus.

32 Teilnehmer, davon auch 22 Spieler, ja 
es wurde sogar gespielt im üblichen Kud-
del Muddel Modus, haben kräftig mit Bier-
zelt-Musi gefeiert!
Einige wenige sind in Tracht gekommen, da 
gibt es für die kommenden Jahre noch viel 
Luft nach oben.

Wer noch kein Dirndl oder a Lederhosn bis-
lang hat: bei eBay kann man im Moment 
günstig zuschlagen! Bei kommenden Wies’n
Turnieren wird das Auflaufen und Spielen in 
Tracht prämiert werden bzw. für das Spielen 
werden vorab Bonus-Punkte gegeben.

Ein besonderer Dank gilt unseren 
Wies‘n-Wirten Alexander & Tatjana, alles 
war so bayrisch dekoriert, bestes bayowa
risches Essen, man merkte eigentlich nicht, 

dass man sich Schleswig-Holstein befand! 

Der Test, ein Wies’n Turnier im ETC neu ein-
zuführen, hat somit prächtig geklappt.
Lasst Euch überraschen, was wir heuer auf-
legen werden!
  Pfüati,  Alexander

Erster Test: „WIES´N  KUDDEL  MUDDEL“

Die Organisatoren: Pitschi (Peter) Langbehn, Alexan-
der Herrmann und Thorsten Drews (v.l.)
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Spannende Fatburner - Damen - 
Doppel-Konkurrenz
Insgesamt hatten sich satte vier Da-
men-Doppel für das Turnier angemeldet. 
Los ging es am Samstag, den 06.01, bereits 
um 10 Uhr morgens. Vor jedem Spiel hatten 
wir 5 Minuten Zeit zum Einspielen und ganze 
50 Minuten für den eigentlichen Wettkampf. 
Gleich zu Beginn mussten Lydia und ich 
gegen das Einsteigerpaar Lisa Lüken und 
Yvonne Drews antreten. Trotz ihres ersten 
Auftritts haben sie sich tapfer geschlagen 
und alles gegeben.

Anschließend trafen wir auf das Mutter-Toch-
ter-Duo Stephanie und Barbara - eine völlig 
neue und interessante Erfahrung für uns. 
Zunächst gingen sie mit 2:0 in Führung, 
doch wir behielten die Nerven und spielten 
überlegt. Am Ende konnten wir uns mit 9:4 
durchsetzen. Im Finalspiel warteten schließ-
lich Daniela Bentke und Ines Westendorf auf 
uns - mit ihnen haben wir bereits im Sommer 
gespielt und treten immer wieder gerne ge-
geneinander an. Das Spiel endete mit einem 
klaren 9:3-Sieg für uns. 

Petra Beer

FATBURNER - unser NEUJAHRSTURNIER  2024
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Unser erstes gemeinsames 
Fatburner-Mixed 
Unser Fatburner begann eigentlich schon 
am Freitag,  da ich, Stahli, eine Trainingsein-
heit von und mit Jule verschrieben bekam.
Nachdem diese positiv gelaufen war durfte 
ich am Samstag an der Seite von Jule auf-
laufen.

Unser erstes Spiel glich dem von David ge-
gen Goliath. 
Ehepaar Drews gegen Jule und mich, ge-
fühlt lagen 100 Jahre Tenniserfahrung da-
zwischen, aber im Tennis ist alles möglich. 
Dank einer konzentrierten Leistung gelang 
es uns „David“ nicht ins Spiel kommen zu 
lassen und wir setzten uns am Ende glatt 
durch. Geprägt war das Spiel durch viele 
spielerische Höhepunkte auf beiden Seiten. 

Das zweite Spiel ging dann am nächsten 
Tag gegen die Trainingsweltmeister Dani 
und Winnie Bentke. Die Nervosität bei mei-
ner Partnerin stieg merklich an und ich hatte 
Schwierigkeiten sie zu beruhigen.
Die Taktik war klar: Jule spielt die Bälle lang 
rein und ich mach vorne am Netz den Zam-
pano. 
Diese Taktik ging nach einem Frühstart auf.
Wir führten schnell 6:1, doch dann schlich 
sich der Schlendrian ein. Viele gute Punkte 
von Dani und Winnie, ein paar leichte Fehler 
auf unserer Seite und schon stand es 6:6.
Panik kam auf! Sollten wir das sicher ge-
glaubte Spiel noch verlieren? 
Zum Glück hatte ich nun Aufschlag und wir 
konnten mit aller Routine aus 25 Jahren

Punktspielerfahrung das Spiel mit Abpfiff 
glücklich für uns entscheiden, so dass es für 
uns ins Finale ging. 

Nach einer Pause auf dem heimischen Sofa 
ging es dann zum Showdown zurück in die 
Halle.

Auf uns wartete der schwerste anzunehmen-
de Gegner: Svenja („Ballwand“) Sturm und 
den stürmischen Martin („Manne“) Bruse. 
Diese setzen sich vorher gegen Familie 
Rönpage am Ende doch glatt durch, da 
Jens nach langer Verletzung noch ein wenig 
Spielpraxis fehlte.

Wie im ersten Spiel zuvor gelang uns ein 
Frühstart und wir lagen Dank traumhafter 
Returns von Jule schnell 5:1 vorne. 
Svenja machte an diesem Tag auffallend  
leichte Fehler, die man sonst von ihr nicht 
gewohnt ist und auch Martin konnte sein do-
dominantes Netzspiel nicht durchsetzen.
Nach einem kurzen Durchhänger (1 break) 
hielten wir unsere Führung und brachten 
den Sieg mit 9:6 dann sicher nach Hause. 

Am Ende muss ich sagen, das der Sieg 
nicht so wichtig war. Viel schöner war die 
gemeinsame Zeit mit meiner Frau auf dem 
Tennisplatz.

Ein großes Dankeschön an Klaus-Peter, der 
dies ermöglicht hat .

Beim nächsten FATBURNER sind wir wie-
der dabei!

Stahli ( & Jule )
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Fatburner 2024 – 
Die Herren Konkurrenz

Auch in 2024 sollte wieder das Fat-
burner-Turnier zum Jahresbeginn am 
06.01./07.01.2024 in verschiedenen Kon-
kurrenzen stattfi nden.
Für meinen Doppelpartner aus vielen Punkt-
spielen - den lieben Winnie - und mich stand 
ohne jede Frage fest, dass wir an diesem 
schönen Turnier teilnehmen müssen, da wir 
als Gewinner des letzten Fatburner-Turniers 
2023 „Titelverteidiger“ waren.

Winnie und ich hatten selbstverständlich 
auch wieder in der Mixed Runde - jeweils mit 
unseren Frauen Dani und Ines - gemeldet.
Beim Blick auf die Meldeliste hatten wir dann 
Georg und Marco sowie Uwe und Frank als  
potenziell stärkste Konkurrenten für uns 
ausgemacht.

Auf Uwe und Frank sollten wir dann auch in 
unserem ersten Spiel am Samstag treffen. 
Wie schon erwartet wurde es ein schönes 
und ansprechendes Match, welches wir 

nach einer Stunde mit 10:4 für uns entschei-
den konnten. Zwischendurch mussten wir 
uns am Samstag dann noch gegenseitig im 
Mixed duellieren, wobei das Ergebnis wie-
der einmal zu Gunsten der Bentkes ausging 
(mal sehen, wie lange noch �)

Unser nächstes Match war dann am Sams-
tagabend gegen „gefühlte 100 Jahre Doppel 
- und Tenniserfahrung“ mit Pietschi und Uli. 
Mit fi esen Slice-Bällen und gutem Netzspiel 
auf der Gegenseite hatten wir ein abwechs-
lungsreiches und schönes Spiel, in welchem 
am Ende unsere „jugendliche Unbedarftheit“  
einen 11:5 Sieg für uns einbrachte.
Damit hatten wir uns den Gruppenplatz 1 
und das Endspiel am Sonntagnachmittag 
gesichert.

In der anderen Gruppe hatten sich für uns 
erwartungsgemäß und souverän unsere 
Mannschaftskollegen Georg und Marco 
durchgesetzt, so dass alles für das mann-
schaftsinterne Duell im Finale angerichtet 
war.
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In diesem Finale legten wir einen guten Start 
hin und konnten Georg und Marco immer 
eine Armlänge von uns fern halten. 
Wir gewannen unser Finale mit 9:5.
Somit konnten wir unseren Titel verteidigen 
und werden dies natürlich auch wieder beim 
Fatburner 2025 versuchen. 
P.S. Durch meinen Sieg mit Alexander Engel 
im vorletzten Fatburner 2020 habe ich drei-
mal in Folge gewonnen. 
Darf ich den „Wanderpokal“ behalten?

Auch die übrigen Plätze wurden dann in 
den Spielen der Gruppenzweiten und Grup-
pendritten ausgespielt. Beim Spiel um Platz 
3 setzten sich „Katze“ Holli und Martin Bruse 
in einem engen Spiel am Ende verdient mit 
10:7 gegen Frank und Uwe durch. 
Das Spiel um Platz 5 war letzten Endes das 
spannendste Spiel in der Herrenkonkurrenz, 
welches Thorsten und Walter mit 8:7 gegen

Rückblick des Sportwarts
42 Meldungen von 31 Spieler*innen stel-
len für mich eine sehr schöne Beteiligung 
dar und zeigen zum wiederholten Male die 
Beliebtheit dieses Turnierangebotes zum 
Jahresbeginn.  Wie schon erwähnt, wird das 
nächste ein Jahresabschlussturnier am 28. 
und 29. Dezember sein. 

Pietschi und Uli für sich entscheiden konn-
ten.

Während des gesamten Turniers sorgten 
Tatjana und Alexander für eine hervorra-
gende Versorgung aller Teilnehmer und 
Zuschauer, so dass man sich zwischen den 
Spielen immer ausreichend mit kulinari-
schen Finessen stärken konnte.

Zu guter Letzt wieder ein großes Danke-
schön an K-P für die - wie immer - tolle 
Organisation und die schönen Sachpreise! 
Das einzige kleine Manko waren dieses Mal 
die zum Teil langen Pausen zwischen ein-
zelnen Spielen. Aber wie ich K-P kenne, wird 
auch dies beim Fatburner 2025 (welches im 
Dezember 2024 ausgetragen wird) optimiert 
werden.

David „Eddi“ Westendorf

Neben dem sportlichen Wettbewerb, ge-
paart mit ganz viel Spaß auf dem Platz und 
beim Zuschauen, ist die abschließende Sie-
gerehrung auch immer ein ganz besonderes 
Highlight, wenn sich insbesondere die Da-
men die attraktiven Preise ausgucken und 
anprobieren.



SPIEL - SATZ und SIEG - 35 -

Die glückliche Jule: “Darf ich die Sneakers 
wirklich haben?“ 

Koloriert wurde die Siegerehrung durch die 
neuen Mannschaftsjacken der He50-Mann-
schaft um Winnie Bentke.

              

Als besondere Überraschung wurden durch 
unsere Glücksfee Tatjana 2 Gutscheine für 
das diesjährige WTA-Turnier

im Hamburger Stadtpark verlost. Mit Juch-
zen wurden die Namen der Ausgerufenen 
gefeiert, die zur Siegerehrung nicht mehr da 
waren und somit die Gutscheine nicht erhal-
ten konnten – Uwe, Franco, Bianca, Stepha-
nie, Lisa. 
Als der anwesende Reiner nach der Über-
gabe seines Gutscheines berichtete, dass er 
seinen letzten Preis als kleiner Junge beim 
Kaninchenzüchterverein bekommen hat, 
brandete auch noch einmal Jubel auf. 

Martin Bruse stiftete seinen Gutschein der 
sehnsüchtig auf diesen Glückspreis hoffen-
den Barbara.

Klaus-Peter Kluwe-Böttger
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Endlich war es wieder soweit. Ab 11:00 Uhr 
begannen die ersten Doppelspiele in unse-
rer ETC - Tennishalle. So standen bei den 
16 Teilnehmern mit 8 Doppeln immerhin 
über 1000 Jahre geballte Tenniserfahrung 
auf den Plätzen. Die Tennisbegeisterten 
vom ETC mit Vorstandsmitgliedern, aus dem 
Kompetenz-Team, aus Marketing, Werbung, 
Sponsoring, Liegenschaften sowie weiteren 
ETC-Mitgliedern, konnten stattfinden. Wird 
ein Turnier mehr als einmal durchgeführt, 
hat es „Tradition“. Unter diesem Motto kann 
man unser diesjähriges Tennis-Doppeltur-
nier zum 15. (!) Mal seit 2008 sehen. Und 
natürlich geht auch wieder ein Dank an 
alle teilnehmenden Spieler , die neben der 
Vorstandsarbeit im „ETC-Organigramm „ 
auftauchen, und Jahr für Jahr Arbeit für den 
Vorstand und den Mitgliedern leisten.

Doch bevor das Turnier so starten konnte, 
kam erst einmal eine Hiobsbotschaft (Schre-
ckensnachricht) rein, und zwar in der Form, 
dass betroffene Vorstandsmitglieder nicht 
in der Lage waren, die Zeiten von 11:00 bis 
18:00 Uhr für den 27. Dez. zu buchen. Dieser 
Termin wurde bereits im Sommer „geblockt“ 
(und auch schon bei der MV benannt), d.h., 
bei der Buchung für die Wintersaison sollte 
dieser Zeitraum freigehalten werden (auch 
eine Bezahlung der Abos für diese Stunden 
am 27.12. sollten entfallen, da die „Dauer-
bucher“ diesen Termin nicht wahrnehmen 
konnten). Es kamen trotzdem auch einige 
Abonnementen, die dort spielen wollten.

Und das dann sogar am Spieltag noch Spie-
ler absagten, trug auch nicht gerade zu einer 
guten Stimmung bei, denn es mussten auch 
alle bereits gefertigten und gedruckten Lis-
ten + Spielpläne jedes Mal neu mit der Hand 
für alle Partien ausgefüllt werden.......

Bei manchem sind zwar ein paar graue 
Haare und ein paar Gramm auf den Rippen 
dazu - sowie ein paar km/h beim Sprint ans 
Netz abhanden gekommen - aber auch im 
Umgang mit dem Tennisball haben sie fast 
nichts verlernt. Mit viel Ehrgeiz wurden um 
„Punkte“ gekämpft, doch der Sieg war nicht 
entscheidend. So ohne Erfolgsdruck zeigten 
die Senioren viele sehr gute und raffinier-
te Ballwechsel, die sie manchmal selbst 
überraschten. Sportlich fit und in Topform 
präsentierte sich die ältere Generation und 
bot den Zuschauern Laufbereitschaft und 
Schlagtechnik auf hohem Niveau.

Übrigens: Das Turnier endete mit 370 : 370 
(Gesamt-) Spielen für ....
Völlig egal, denn das interessierte an die-
sem Tage fast niemanden. 
Nur aus Chronistenpflicht: Ich notiere das 
Resultat .....und das war`s. Für die sog.“Sta-
tistiker“ zum Schluss: Die beiden ausgelos-
ten Gruppen mit je vorgesehenen 4 Doppel-
paarungen wurden „aufgelöst“. Es wurde nur
eine Gruppe mit 7 Gruppenpaarungen gebil-
det. Durch ständigen Wechsel der Gruppen-
spieler innerhalb der Gruppen ergab sich 
dann nach Spielanteilen folgendes Bild:

Traditions-DOPPELTURNIER der „Oldies H 65 | 80“
  27. Dezember 2023    11.00  bis  18.00 Uhr
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Nach dem herzhaften und reichhaltigen 
Abendessen, das von Tatjana vorbereitet 
worden war, kam schon bald die verbrannte 
Energie zurück. Bei einigen Kaltgetränken 
wurde noch einige Zeit über die Ergebnis-
se der Tennisspiele philosophiert. In diesem 
Zusammenhang sei noch erwähnt, dass 
vonseiten der „Gastro“ „Süßes“ wie z.B. 
Mohn-, Butter- und Marzipanstollen, Torte 
(Donauwellen), Lebkuchen und Plätzchen 
angeboten wurden. Daneben wurden viele 
belegte Brötchen mit verschiedenen Belä-
gen und reichlich Kaffee gereicht, die zum 
geselligen Verweilen im Clubraum einluden. 
Von unseren treuen vielen Zuschauern, wie 
z.B. Walter und Margrit Cornelsen (die extra 
aus Hamburg anreisten), Carla Heinen, Ma-
ria Langbehn, Karin Peinemann, etc. ,wur-
den alle Spieler „lautstark“ unterstützt.

Der gesellige Part neben dem Platz im Clu-
braum kam dann natürlich ebenfalls nicht zu

In der Gruppe spielten zu Beginn die Doppel Langbehn/Brunner; Drews/Tölle; Rohrdantz/
Quistorff; Detlof/Mario; Schöne/Jekabsons; Muuß/Heinen und Göttert/Mario. Es „siegten“ 
bei den insgesamt 19 (!) Doppelspielen, die sich über 6 Stunden hinzogen, nach Abschluss 
des Turniers in den Gruppen die (Einzel-) Spieler (die teilweise verschiedene Spielanteile 
zu verzeichnen haben):

kurz. Einfach top !!! Es kann so einfach sein, 
einen tollen Abend zu verbringen, wenn die 
Rahmenbedingungen stimmen. Mal wieder 
ein perfekter Mix aus Sport, Geselligkeit und 
Spaß. DANKE dafür. 
Und eine Entschuldigung zum Schluss an 
alle diejenigen Spielerinnen und Spieler die 
aufgrund der einzelnen „Fehlbuchungen“ an 
diesem Tage leider nicht spielen konnten. 
(Aus Fehlern wird man klug. Damit meint 
man, dass unser Gehirn aus Fehlern lernt. 
Ganz wichtig dabei ist aber, dass man zuge-
ben kann, dass man einen Fehler gemacht 
hat). 

Übrigens: Am Freitag, den 27. Dez. 2024, 
findet wiederum das Hallenturnier statt (an 
diesem Tage also keine ABO-Stunden!). Ist 
auch so bei der ordentlichen Mitgliederver-
sammlung am 22.03.24 gebucht worden.

Euer  Kalle
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Dieses Tennisangebot dient im Wesentli-
chen dem Spaß und dem geselligen Ver-
einsleben, ohne dass der Ehrgeiz gewinnen 
zu wollen dabei zu kurz gerät. In der Vergan-
genheit wurde dieses Format auch immer 
sehr geschätzt, was sich eigentlich auch in 
den Meldezahlen für 2023 mit 13 Doppel 
bestätigte. Diese 13 Doppel wurden von mir 
in 3 Gruppen gelost, die eigentlich zu 22 Be-
gegnungen hätte führen sollen. Davon wur-
den aber nur 8 aus verschiedensten Grün-
den gespielt. Zum Finaltag sollten eigentlich 
noch einmal alle 13 Doppel zusammenkom-
men. Geschafft haben es leider nur sechs.

Diese überschaubare Beteiligung war 
nicht nur für unsere Gastro und mich ent-
täuschend, sondern auch für unser agiles 
Clubmitglied Thorsten D. von der S-Im-
mobiliengesellschaft. Fazit: Die SIG wird 
unser diesjähriges Angebot so reichlich 
sponsern, dass wir zum diesjährigen Final-
tag am 31.8. nicht nur zum reichhaltigen 
Buffet durch unsere Gastronomie einladen, 
sondern auch noch unter den anwesen-
den Teilnehmenden 4 Hotelgutscheine im

Gesamtwert von 500 € verlosen werden. 

Es werden maximal 20 Doppel zugelassen. 
Das Startgeld beträgt 10 € pro Doppel.
• Teilnehmen können alle Paare mit 
Spaß am Tennis.
• Man spielt voraussichtlich 3 
Matches im Laufe des Sommers und verab-
redet sich dafür mit den ausgelosten Grup-
penteilnehmern.
• Nach dem Match gibt es die Mög-
lichkeit die lukullischen Angebote unserer 
Gastwirtsfamilie Lähndorf beim gemütlichen 
Beisammensein zu genießen.
• Wer keinen Doppelpartner hat, 
aber gerne mitspielen möchte, meldet sich 
bei mir.
Die Sparkassenimmobilien - Sommermixed
-Runde endet mit abschließenden Spielen 
und Einladung zum Buffet am Sa. 31.08.
(= letztes Ferienwochenende).
Verbindliche Anmeldungen bitte unter 
Sportwart_Turniere@tceutin.de 

bis zum Pfingstmontag am 20. Mai.
Euer Sportwart-Turnier

Klaus-Peter Kluwe-Böttger

EINLADUNG zum SIG SOMMERMIX
Die Sommermixed-Runde wird zur Sparkassenimmobilien-Sommermixed-Runde
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Heim-Punktspiele auf der ETC-Clubanlage im Seeschaarwald, Bebensundweg 3
Eutiner TC Grün-Weiss v. 1950 e.V. -  Sommersaison 2024

Achtung: Terminverschiebungen möglich !

 (Stand April 2024 - ohne Gewähr)

  Termin Uhr    Liga    Gastmannschaft
Sa    04.05.24 13.00    H 50  Nordliga 2    Pinneberger TC
So    05.05.24   9.00    H 50 III KL. 4     TG Raisdorf III
Sa    25.05.24 14.00    H 55     SH-Liga     TCH Groß Grönau
So    26.05.24   9.00    H 50 III    KL. 4     Laboer TC BW v. 1970
Sa    01.06.24 14.00    D 50    KL. 2     TC Sieg
Sa    01.06.24 14.00    H 50 II      KL. 3    TC GW Oldenburg
So    02.06.24   9.00    H       KL. 5    TC Hagen
So    02.06.24   9.00    H 50 III   KL. 4    TSG Scharbeutz
Sa    08.06.24 13.00    H 50      Nordliga 2   TC Bissendorf
Sa    15.06.24 14.00    D 50       KL. 2    THC BW Bad Oldesloe
Sa    15.06.24 14.00    H 55        SH-Liga    Pinneberger TC
So    16.06.24 14.00    D 40        KL. 3    ATSV Stockelsdorf
Sa    22.06.24 13.00    H 50  Nordliga 2   TC Bad Essen e.V.
So    23.06.24   9.00    H 55  SH Liga    MTV Oering
So    23 06.24   9.00    H 55 II  KL. 3    SV Tungendorf v. 1911
Mi     26.06.24 11.00    H 70  KL. 3    VfL Eiche Neuberend
Sa    29.06.24 14.00    H 55 II  KL. 3    Suchsdorfer SV v. 1921
Sa    29.06.24 14.00    H 60  KL. 3    VfB Kiel v. 1910
Sa    06.07.24 14.00    D 40  KL.3    TC GW Neustadt II
Sa    06.07.24 14.00    H 50 II  KL. 3    Schwartauer TV v. 1927
So    07.07.24   9.00    H 60   KL. 3    Schwartauer TV v. 1927
Mi     10.07.24 11.00    H 70   KL. 3    SV Tungendorf v. 1911
Sa    13.07.24 14.00    D 50  KL. 2    TC BG Eckernförde
Sa    13.07.24 14.00    H 55  SH-Liga    TuS Nusse
So    14.07.24   9.00    H  KL. 5    THC Neumünster III
So    14.07.24   9.00    H 60   KL. 3    SV Tungendorf v. 1911
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ETC JUGEND WEIHNACHTSFEIER

Am 11.11. haben wir in unserer ETC Halle 
mit unseren jüngsten Trainingskindern die 
Weihnachtszeit mit Tennis-, Koordination-, 
Fitnessspielen und mehr…eingeläutet. We-
gen der Verspätung zweier Kinder tatsäch-
lich um 11 Uhr 11. Ein Zufall zwar, dass 
wir exakt den Beginn der Karnevalszeit 
getroffen haben, aber passend, denn na-
türlich werden wir im Februar auch wieder 
Faschingstennis für unsere Lütten anbieten.

Zurück zur Weihnachtsfeier, die aus ver-
schiedenen Gründen diesmal recht früh 
stattfinden musste. Dennoch stellten 
sich bei den Kindern erste weihnacht-
liche Gefühle ein, als sie sich auf den 
Plätzen herrlich austoben konnten, - von 
stimmungsvollen Weihnachtsliedern aus 
meiner Lautsprecherbox begleitet. Unse-
re Trainer Bob Malone und Sven Giesler 
ließen sich abwechslungsreiche Spiele 
mit und ohne Tennisschläger einfallen.

So warf Bob ihnen z.B. einen Football zu, 
den sie im Laufen fangen und zurückwer-
fen sollten. Gar nicht mal so leicht. Zum 

Abschluss des sportlichen Teils spielten alle 
Kinder zusammen noch einmal „Runde“ auf 
dem Platz.

Danach ging es gemeinsam in den 
Gastraum, wo unsere Gastronomen Tatja-
na und Alexander Lähndorf schon alles top 
vorbereitet hatten. Alle Kinder nahmen an 
der langen Tafel Platz, die Tatjana liebevoll
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adventlich geschmückt hatte. Es standen 
bunte Teller mit Lebkuchen, Dominosteinen, 
Mandarinen, Spekulatius…etc. bereit und es 
duftete herrlich nach Apfelpunsch und Muf-
fi ns. Halbe Brötchen gab es auch, denn so 
eine Tennis Weihnachtsfeier macht hungrig 
und durstig

Und dann kam die große Überraschung. 
Der Weihnachtsmann kam uns besuchen! 
Da wurden die Augen aber groß! Inter-
essiert stellte er den Kindern Fragen zu 
Tennisregeln, aufgeregt wurden sie meist 
richtig beantwortet. Und so überreichte der 
Weihnachtsmann jedem Kind zum Schluss 
noch ein Naschitütchen aus seinem großen 
Sack und verabschiedete sich - vermutlich 
bis Heiligabend. Einige von uns glaubten die 
Glöckchen seines Rentierschlittens noch in 
der Ferne zu hören…

Eine Freude so beseelte, staunende Kin-
deraugen zu sehen, - sie haben uns fast 
vergessen lassen, dass manche Eltern auf 
die Einladung zu einer solchen Feier nicht 
einmal reagieren. 

  Lena Aden 
  ETC Jugendwartin
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FASCHINGSTRAINING für die JÜNGSTEN

Auch wenn es diesmal etwas kleiner ausfi el, 
- Karnevalsstimmung kam am Rosenmon-
tag durchaus in unserer ETC Halle auf, als 
unser jüngster Tennisnachwuchs verkleidet 
zum Training kam. Vom kleinen Pinguin über 
Turnerin, Geschäftsmann und Robin Hood, 
bis Ninjakämpfer, gab es tolle Kostüme zu 
sehen. Trainer Sven Giesler ließ sich als 
Radrennfahrer ausgeklügelte Koordinati-
onsspiele mit Tennisbällen einfallen. Zuvor 
wärmte ich (als Tennisprofi  verkleidet, die  

Kinder mit Lauf- und Tanzspielen zu Karne-
valsliedern auf. Erstmals konnten sich die 
Kids auch Lieder wünschen. Begleitet von 
ihrem Wunschkonzert  naschten die Kleinen 
zum Abschluss nach Herzenslust vom Ku-
chen-, Donut-, Berliner- und Süßigkeitenbuf-
fet und sahen glücklich aus. So sollte es sein! 

Eure Jugendwartin
Lena Aden
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MO    20.05.24 unser traditionelles KUDDEL-MUDDEL am Pfi ngstmontag

SA | SO    29.06.24 JUGEND-CLUBMEISTERSCHAFTEN
 + 30.06.24 Spielende und Organisatoren freuen sich über viele Zuschauer

17.07.24   FREISCHÜTZ-TURNIER
            bis 21.07.24  (Sparkasse Holstein)

SA | SO    27.07.24 ETC - MIXED - CUP
 + 28.07.24  mit  Players-Party

JULI  |  AUGUST   SOMMERFEST !!!
   Bitte achtet auf Newsletter | Aushang u. Homepage.

SA    31.08.24 SPARKASSEN-IMMOBILIEN-MIXED-CUP

SA     07.09.24 
       +   FINALSPIELE  der CLUBMEISTERSCHAFTEN
SO    15.09.24 im Einzel und | oder Doppel

FR    27.12.24 Ü65-MANNSCHAFTSTURNIER  Gastspieler willkommen !

SA | SO    28.12.24 Diesmal bereits im Dezember, ganz nah an der Weihnachtsgans:
 + 29.12.24 FATBURNER

Regelmäßig wiederkehrend wird Kalle für jeden der gesellige Stunden in unserer 
Clubgastronomie verbringen möchte, SKAT- und KNIFFEL-Abende organisieren.
Achtet auf entsprechende Aushänge und meldet euch rechtzeitig an.

TERMINKALENDER
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ETC-BRUNCH für unsere EHRENAMTLICHEN

Am Samstag, den 02.12.2023 um 11:00 
haben wir vom Vorstand alle 22 Ehrenamt-
liche und Trainer zu einem Brunch in unse-
rem Clubheim bei gemütlicher Atmosphäre 
in „Lähndorfs Reich“ eingeladen, denn es 
konnte absehbar ein sehr erfolgreiches Jahr 
im ETC verzeichnet werden.

Dank aller konnte dies nur erreicht werden! 
Wir alle sind ein Teil des Ganzen und sind 
im Vergleich zu vielen anderen Clubs und 
Tennisvereinen hier bestens aufgestellt und 
schlagkräftig.

Weiter so in eine herrliche Zukunft im und 
mit dem ETC!

Euer   Alexander

Lena schrieb ein paar Tage später:
Liebe Monika,
hier ein Foto für das ETC-Magazin vom fantastischen Buffet, das Lähndorfs am Samstag
für die Ehrenamtlichen gezaubert haben. Es war so köstlich und vielfältig, dass sich die 
meisten Hotels dahinter verstecken müssten !! Fabelhaft !!!
Liebe Grüße
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Nur, AUF den Bäumen sehe ich nun absolut 
Niemanden ! („Affen“ schon mal garnicht !)

Anfang März ward ihr wirklich sehr zahlreich 
erschienen und habt - unterstützt von zwei 
Laubbläsern - unsere Anlage vom Laub be-
freit, Windfänge aufgehängt, geräumt, ge-
fegt und geputzt was das Zeug hält.

Vielen vielen Dank dafür !
Die folgenden Bilder, die unser Koordinator 
Ulli Jekabsons aufgenommen hat, sprechen 
für sich und für euch.                      MW

FRÜHJAHRSPUTZ
  „Auf die Bäume ihr Affen, der Wald wird gefegt“.......

Diesen Schlager aus den 70ern kennen wahrscheinlich noch viele von euch. 
Ich muss jedenfalls jedes Jahr bei jedem ersten Arbeitsdienst daran denken.
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Heuer stand der Saisonbeginn unter keinem 
guten Stern. Nicht nur, dass es zum traditio-
nell am Ostermontag stattfi ndenden „Fahne 
hissen“ regnete, auch die Plätze waren noch 
nicht aufbereitet, denn die vom Vorstand 
dazu engagierte Firma ließ uns zunächst 
kommentarlos „im Regen stehen“. Später 
sollte sich herausstellen, dass denen kein 
Ziegelmehl mehr geliefert wurde - Spekulati-
onen lassen wir jetzt mal aussen vor. 

Also war, wie schon im letzten Jahr, ein Kud-
del-Muddel nicht möglich und entsprechend 
wenige Mitglieder waren anwesend.

Dabei hatten Tatjana und Alexander wieder
mächtig aufgetischt. Es gab reichlich zu trin-
ken und ein (oder auch zwei) Würstchen im 
Brötchen „auf die Hand“.

FAHNE HISSEN  2024
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Diesmal legte unser 1.Vorsitzende Alexan-
der selbst Hand an und hisste die neue, zu-
dem noch von ihm selbst entworfene Fahne. 

Nun arbeitet Heinz Steffenhagen auf Hoch-
touren, damit wir schon bald auf die Plätze 
können. Danke Heinz !

Monika Wohlfarth
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SCHNAPPSCHUSS  und  ANEKDOTE   von Kalle Bornhöft

Der Begriff der Schnappschussfotografie bezieht sich in der Fotografie auf eine weite Palet-
te von Arbeiten, die sich mit der Darstellung von Motiven im Tennisclub ohne gesondertes 
vorheriges Arrangement sowie mit offensichtlicher Spontaneität auseinandersetzen. Die 
Motive sind gerade so im Bild festgehalten, wie es vorgefunden wird.  Im ETC gibt es sicher-
lich daher auch einige „Schnappschüsse“ die in anderen Rubriken auftauchen. In lockerer 
Reihenfolge könnten hier daher einmal Fotos von „Amateuren“ auftauchen.

Auf den Hund gekommen......
Unser Vorsitzender Alexander und „seine“ 
Sabine haben ein neues Familienmitglied. 
Im Januar wurde ein Pyrenäenberghund 
mit Namen „MAJA“ angeschafft.   Sie  ist 
ein gute Wächterin und ausgesprochen 
verlässliche Beschützerin  der Familie und 
des Hauses . Fremden gegenüber ist sie 
misstrauisch bis abweisend ? Vielleicht 
könnte Maja ja auch mal zum „Einsatz“ 
kommen bei der Überwachung unserer 
Tennisanlagen ?

Falls Sie nicht auf den Aufnahmen zu se-
hen sein wollen, besuchen Sie dann bitte 
eine andere Veranstaltung. Jede Person, 
die ansonsten die ETC - Tennisanlage 
betritt ist damit einverstanden, dass hier 
gefilmt wird und das Einverständnis dieser 
Person für Foto- oder Filmaufnahmen vor-
liegt !!! Auch Gebäude und Anlage wer-
den durch Videoaufnahmen überwacht.

Anlässlich des 2. Arbeitsdienstens am 23. 
März hatte die Firma ein neues Tor am 
Eingangsbereich (Platz 1) fertiggestellt. 
Zukünftig wird diese Tür verschlossen 
bleiben (mit dem Schlüssel, der auch zu 
den Kabinen passt). In diesem Zusam-
menhang sind auch die Fahrrad-Bügel vor 
Platz 1 fest im Boden verankert worden. 
Fahrrader sind ebenfalls zukünftig dort ab-
zustellen.

Heutzutage haben immer mehr Unterneh-
men ein mobiles Kartenlesegerät zur 
Hand. Kein Wunder: Da Ihre Kundinnen 
und Besucher zunehmend bargeldlos be-
zahlen wollen, ist der Besitz eines Karten-
zahlungsgeräts so essentiell wie nie zuvor. 
Ab sofort können alle Gäste des ETC mit  
Debit- und Kreditkartenzahlungen ein-
schließlich V Pay, Visa, Maestro, Master-
card, American Express, Google Pay und 
Apple Pay  mit ihrem Smartphone/ Tablet 
bezahlen.
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Die 112. Australian Open fanden vom 
14. bis 28. Januar 2024 in Melbourne, 
Australien, statt. Und wer war da?  Un-
sere Jugendwartin „LENA“, die dort auch 
neben einigen Live-Spielen das Neue Jahr 
begrüßen konnte (wenn es in Deutschland 
gerade einmal 14 Uhr ist, stoßen die Aust-
ralier schon auf Neujahr an)

„Der neue Tennis-Trainingspullover  für ei-
nige Mannschaften ?“
...exklusiv für den Tennissport  entworfen 
und wartet darauf , das neue Lieblingsteil 
für einige Tennismannschaften zu werden. 
Angenehmes Tragegefühl und die Mög-
lichkeit, die Verbundenheit zu unserer Re-
gion und zu unserem  ETC  auszudrücken. 
Waren jedoch auf Anfrage bereits ausver-
kauft ! 
War für eine Mannschaft mit Aufdruck ge-
dacht? War halt günstig.......

Teure Überraschung...Tarnung ist alles: 
Nur schwer zu erkennen ist dieser mobile 
Blitzer bei seinem Einsatz im Februar an 
der Plöner Rautenbergstraße. Er wurde 
auf einem Fahrradgepäckträger zwischen 
einem Zweirad und dem Auto montiert. 
Mehr als 2,5 Mio. € konnten mit solchen 
oder ähnlichen Radarfallen eingenommen 
werden. Seid daher auch auf „unseren“ 
Fahrten vorsichtig !

Die „gute Stube“ war früher schon immer 
ein  besonderer Raum, die nur zu beson-
deren Tagen genutzt wurde. Heute hat sich 
der neu gestaltete Clubraum in der Tennis-
halle mit einer Schallschutzwand und neu-
er individueller Beleuchtung objektiv zum 
Vorteil verändert. Mit viel Liebe zum Detail 
hat dann Tatjana  weitere  „Wohn-“Acces-
soires für die Ausstattung/Möblierung des 
Raumes  ergänzt, und zwar durch Vasen, 
Blumenkästen, Tischdekorationen, u.a.



VORSTAND 
1. Vorsitzender Alexander Herrmann
  Jungfernort 12  04521 - 79 56 888
  23701 Eutin  erster_vorsitzender@tceutin.de

2. Vorsitzender Uwe Wallbrecht
     mobil  0160 - 357 58 77
     zweiter_vorsitzender@tceutin.de

Kassenwart Ulrich Jekabsons
     04521 - 45 32
     kassenwart@tceutin.de

Sportwart /-in Klaus-Peter Kluwe-Böttger 04521 - 71 220
  Marx-Meyer-Str. 4  mobil  0163 - 988 24 21
  23701 Eutin  sportwart_turniere@tceutin.de

  Lydia Kahmke  
     mobil  0170 - 40 48 090
     sportwart_mannschaften@tceutin.de

Jugendwartin Lena Aden
     mobil  0172 - 43 06 594
     jugendwart@tceutin.de

Schriftwartin Monika Wohlfarth
&     Redaktion    mobil  0178 - 518 0 511   
       ETC Magazin    schriftwart@tceutin.de

der ETC IN PERSONA- 54 -

Eutiner Tennisclub „Grün-Weiss“ von 1950 e.V. 

ETC-Aussenanlage / Clubhaus  ETC-Tennishalle
Bebensundweg 3 - Am Seeschaarwald  Sonnenredder 1
23701 Eutin-Fissau    23701 Eutin
04521 - 32 22    04521 - 69 20

www.tceutin.de
info@tceutin.de
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ANLAGE und SPIELBETRIEB
Hallenbuchung Christian Roth  04521 - 40 98 214 (gesch.)
     mobil  0176 - 32 93 55 05
     hallenbuchung@tceutin.de

Tennisschule Bob Malone  04521 - 76 20 323
     | Trainer    mobil  0173 - 230 21 87
     info@tennisschule-eutin.de

Tennisschule Sven Giesler  04521 - 33 30
     | Trainer    mobil  01520 - 755 25 95
     fam.giesler@gmx.de

GASTRONOMIE    
     Tatjana & Alexander  LÄHNDORF  Winter 04521 - 69 20
     Sommer 04521 - 32 22

ANLAGEN-KOMPETENZ-TEAM

TEAM MARKETING & SPONSOREN

PRESSESPRECHER   Uwe Wallbrecht (kommissarisch)
  VAKANT   mobil  0160 - 357 58 77
     pressewart@tceutin.de

INFO für GASTSPIELER   Gastronomie   +   Homepage   +   Vorstand

Gerd Heinen
mobil  01522 - 848 52 10

Günter Alles
mobil  01522 - 197 55 25

Günther Riensche
mobil  0174 - 310 93 54

Matthias Hehs
mobil  01590 - 619 67 81

Heinz Steffenhagen
mobil  0173 - 40 58 386

LIEGENSCHAFTEN | ARCHIV  Karl Heinz Bornhöft
     mobil  0172 - 76 17 328
     k.bornhoeft@t.online.de

Thorsten Drews
mobil  01511 - 221 22 05

Peter Langbehn
mobil  0176 - 480 399 03

Ulf Kahmke
mobil  0172 - 41 70 380
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Bandenwerbung Tennishalle -1 / Bandenwerbung Aussenanlage -2 / Sichtschutzblenden -3 / Inserat ETC Magazin -4
Wir bedanken uns bei unseren SPONSOREN

Apotheke in der Peterstr. e.K.
Alexander Scholz

Architekturbüro Barnstedt
Stephan Barnstedt

AS - Apotheke e.K.
Alexander Scholz

Autohaus a.B. SEAT GmbH & Co.KG
Jan Knoop, Birte & Andreas Ganzer

Autohaus a.B. HYUNDAI GmbH & Co.KG
Birte & Andreas Ganzer, Jan Knoop

Autohaus Senger Holstein GmbH
Malte Fischer

Baugeschäft Kühl GmbH
Jens-Uwe Kühl

Brauhaus Eutin GmbH
Marcus Gutzeit

Brillen - Hoth
Julia Hoth

Carl Bremer GmbH & Co.KG
Christiane & Hans Christian Stamer

Otto Cobobes GmbH
Stefan & Sebastian Dose

Dachdeckerei Jakob Richter
Jakob Richter

Druckerei Bogs
Joachim Bogs

Flensburger Brauerei Emil Petersen GmbH
Patrick Seehase                            & Co.KG

Frank Klass Erdbau GmbH
Harry & Frank Klass

Goldschmiede Otte
Martin Otte

Gynäkologie Praxis & Tagesklinik
Dr. Michalis Georgiadis & Kolleginnen

Gästehaus Schwentineblick
Gerd Schill & Mirco Kabelitz

H. u. J.  Belter
Sascha Belter

IM NORDEN Immobilien GmbH
Rupprecht / Rave / Ohm

04521 - 25 44
www.apo-eutin.de

04521 - 83 053 66
www.architekt-barnstedt.de

04521 - 79 00 880
www.apo-eutin.de

04521 - 79 01 90
www.ambungsberg.de

04521 - 79 01 800
www.ambungsberg.de

04521 - 702 962 00
www.auto-senger.de

04523 - 43 65
baumeistershorty@aol.com

04521 - 766 777
www.brauhaus-eutin.de

04521 - 23 35
www.brillen-hoth.de

04521 - 70 23 0
www.carl-bremer.de

04521 - 7 04 90
www.cobobes.de

04523 - 207 19 90
www.ddjr.de

04521 - 70 90 27
www.druckerei-bogs.de

0461 - 86 30
www.flens.de

04523 - 24 44
www.klass-erdbau.de

04521 - 18 40
www.otteeutin.de

040 - 61 12 12
www.drgeorgiadis.de

0176 - 21006110 / - 34941529
www.ferienwohnungen-malente.de

04521 - 70 22 22
www.autovermietung-belter.de

04521 - 79 04 50
www.im-norden-immobilien.de

23701 Eutin
Peterstr. 15

23701 Eutin
Albert-Mahlstedt-Str. 25

23701 Eutin
Plöner Landstr. 8-10

23701 Eutin
Industriestr. 1 & 4

23701 Eutin
Lübeckerstr. 53

23701 Eutin
Lübecker Landstr. 57-59

23714 Nüchel
Zum Großenholz 22

23701 Eutin
Markt 11

23701 Eutin
Peterstr. 13 a

23701 Eutin
Bgm.-Steenbock-Str. 34

23701 Eutin
Lübecker Landstr. 32

23714 Malente
Lütjenburger Str. 107

23701 Eutin
Schloßstr. 5-7

24937 Flensburg
Munketoft 12

23714 Nüchel
Zum Großenholz 20

23701 Gr. Meinsdorf
Schusterweg 2

22307 Hamburg
Fuhlsbüttler Str. 182

23714 Bad Malente
Schwentinestr. 4

23701 Eutin
Industriestr. 7

23701 Eutin
Plöner Str. 56

1

1,4

1

4

1,3

1,4

4

2

4

2
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4

1,4

1,4

1,4
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1
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Jack Wolfskin -STORE-
Christian Roth

Juwelier & Goldschmiede Schlüter
Jörg Schlüter

Karl G. Klemz Elektro-Isolier-Technik GmbH
Bernhard Klemz

Lanbin & Partner Steuerberatungs GmbH
Christina Zander

Malermeister Lüdtke
Ralf Lüdtke

Praxis für Physiotherapie
Nicole Otte

Provinzial Versicherung Wienstein e.K.
Udo Wienstein

Rose - Zeuner Physiotherapie
Jens Rose-Zeuner

Schlüsseldienst & Sicherheitstech. Ehlers
Jörg Ehlers

Schwarz GmbH & Co.KG - Heizöl/Container
Martin & Jannis Schwarz

Sonnen-Apotheke Aust e.K.
Joachim Cornelius Aust

SIG Immobiliengesellschaft
Thorsten Drews

Sparkasse Holstein
Steffen Müller

Sportworx TV Productions
Ulf Kahmke

Stadtwerke Eutin GmbH
Marc Mißling

Zum Alten Forsthof - Kulturscheune
Alexander Herrmann

04521 - 40 98 214
www.jack-wolfskin.com

04521 - 77 866 99
www.schlueter-eutin.de

04523 - 99 770
www.klemz.de

04521 - 38 53
www.lanbin-und-partner.de

04521 - 23 05
www.maler-luedtke.de

04521 - 73 276

04521 - 70 98 0
www.provinzial.de/wienstein

04521 - 77 53 888
www.rose-zeuner.de

04521 - 79 69 071
www.joergehlers-eutin.de

04523 - 13 77
www.schwarz-malente.de

04521 - 21 23
www.sonnenapotheke-eutin.de

04521 - 85 757 16
www.sig-holstein.de

04521 - 508 710 10
www.sparkasse-holstein.de

0172 - 41 70 380
www.sportworx-tv.de

04521 - 705 300
www.stadtwerke-eutin.de

04521 - 79 56 888
www.zum-alten-forsthof.de

23701 Eutin
Peterstr. 10

23701 Eutin
Königstr. 8

23714 Bad Malente
Lütjenburger Str. 49 A

23701 Eutin
Ohmtr. 11

23701 Eutin
Annelie-Voigt-Str. 10 A

23701 Eutin
Albert-Mahlstedt-Str. 37

23701 Eutin
Schloßstr. 5

23701 Eutin
Elisabethstr. 16-18

23791 Eutin
Hospitalstr. 1

23714 Malente
Bahnhofstr. 54-56

23701 Eutin
Lübecker Str. 2

23701 Eutin
Am Rosengarten 3

23701 Eutin
Am Rosengarten 3

23701 Eutin
Schwentineblick 12

23701 Eutin
Holstenstr. 6

23701 Eutin
Jungfernort 12
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3

4
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1
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2
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Stand April 2024

BANKVERBINDUNGEN des ETC
Sparkasse Holstein
CLUB-Konto
TENNISHALLEN-Konto
SPENDEN-Konto

BIC  NOLADE21HOL
IBAN  DE26 2135 2240 0000 0040 51
IBAN  DE61 2135 2240 0000 0303 87
IBAN  DE39 2135 2240 0134 9501 20
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REDAKTIONSSCHLUSS für die nächste Ausgabe: 30. September 2024

Das nächste  ETC-Magazin erschein im November.
Ich freue mich auf eure zahlreichen Beiträge.
Bitte senden an     schriftwart@tceutin.de        

DANKE  Monika

V.i.S.d.P.
Eutiner Tennisclub
Monika Wohlfarth (Redaktion)
Postfach 403       23694 Eutin

....könnt ihr hier sehen, wie sich Heinz Steffenhagen mit seinem „Team“ 
mächtig ins Zeug gelegt hat, damit unsere Plätze zum Beginn der Punkt-
spiele bespielbar sind:

Danke für euren Einsatz
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Besuchen Sie unsere Bad-,  

Heizungs- und Klima-Ausstellung

Heizung Klima Sanitär


